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В ЦЕНТРАЛЬНОМ КОМИТЕТЕ КПСС, 
ПРЕЗНМИУМЕ ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР, 
СОВЕТЕ МИНИСТРОВ СССР

Политбюро Ц К КП С С , П резидиум  Верховного Совета С С С Р  
м Совет Министров С С С Р , заслуш ав информацию делегации 
Советского С ою за, возглавляемой Генеральным секретарем  
Ц К КП С С  Л . И. Брежневым, о работе состоявш егося в Варша
ве 17— 18 апреля 1974 года совещания Политического кон
сультативного комитета государств —  участников Варшавского 
Д оговора, полностью одобряю т деятельность советской д е л е 
гации.

Итоги очередного совещания Политического консультатив
ного комитета имею т выдаю щ ееся значение д ля  дальнейшего 
укрепления сплоченности социалистического содруж ества и 
углубления координации действий социалистических госу
дарств на международной арене. Тесное взаимодействие 
стран социалистического содруж ества, единство их взглядов 
по ключевым внешнеполитическим вопросам , классовый под
ход к коренным проблемам современности, что нашло отра
жение о коммю нике совещания Политического консультатив
ного комитета и др уги х принятых им докум ентах, позволяют 
братским странам социализма успешно добиваться решения 
евоих национальных и интернациональных задач.

Политбю ро Ц К КП С С , П резидиум Верховного Совета С С С Р  
и Совет Министров С С С Р  считают, что взгляды  и позиции, 
изложенные в коммюнике варш авского совещания Полити
ческого консультативного комитета по актуальным европей
ским проблемам, представляю т собой конструктивную  основу 
для  успешного завершения подготовки заключительной ф азы  
общ еевропейского Совещания по безопасности и сотрудниче
ству . Нет никакого сомнения в том , что успех общ еевропей
ского  совещ ания, в чем долж ны быть заинтересованы все его 
участники, укрепит доверие м еж ду европейскими странами, 
откроет новые горизонты в развитии добрососедского взаимо
выгодного сотрудничества государств, принадлежащих к раз
личным социальным системам , приведет к сущ ественному оз
доровлению  международной атм осф еры . Достижению  этих 
высоких целей несомненно отвечало бы проведение общ еев
ропейского совещания на высш ем уровне.

Принятое Политическим консультативным комитетом заяв
ление «За прочный и справедливый мир на Ближнем Восто
ке» представляет собой новое убедительное подтверждение 
принципиального курса социалистических государств, направ
ленного на поддерж ку правого дела  арабских народов, лик

видацию последствий агрессии И зраиля, вывод израильских 
войск со всех оккупированных арабских территорий, уважение 
законных интересов арабского народа Палестины , установле
ние прочного мира на Ближнем Востоке, который гарантиро
вал бы безопасность, целостность и суверенитет всех стран 
этого района.

Политбюро Ц К  КП С С , Президиум  Верховного Совета С С С Р  
и Совет Министров С С С Р  расценивают как важное й своевре
менное выступление Политического консультативного комите
та по вьетнамскому вопросу. Твердая и неизменная поддерж ка 
справедливых национальных интересов вьетнамского народа, 
его усилий по восстановлению народного хозяйства и даль
нейшему строительству социализма; солидарность с конструк
тивными инициативами Временного революционного прави
тельства Республики Ю жный Вьетнам ; решительное о суж де
ние действий сайгоненого реж им а, который, опираясь на под
д ерж ку внешних империалистических сил , пытается сорвать 
выполнение парижского соглаш ения, —  такова интернацио
налистская политика стран Варш авского Д оговора, полностью 
учитывающая коренные национальные чаяния вьетнамского 
народа, интересы д ела  мира и спокойствия в Ю го-Восточной 
Азии.

Политбюро ЦК КП С С , Президиум  Верховного Совета С С С Р  
н Совет Министров С С С Р  уверены , что призыв Политического 
консультативного комитета «Прекратить произвол и преследо
вание демократов в Чили!» будет услышан и поддерж ан все
ми антифашистами, всеми демократическими сипами, чья со
весть не м ож ет м ириться с чудовищными преступлениями во
енно-фашистской хунты против чилийского народа.

Политбюро Ц К КП С С , П резидиум Верховного Совета С С С Р  
и Совет Министров С С С Р  вы раж аю т твердое убеж дение, что 
итоги совещания Политического консультативного комитета, 
его решения ещ е больш е укрепят слаженность и единство 
действий братских стран социализма, пом огут соверш енство
ванию разностороннего сотрудничества социалистических го
сударств в рамках Варшавского Договора и эф ф ективно  по
служ ат делу  дальнейш его претворения в  жизнь Программы 
мира X X IV  съезда К П С С , укреплению  позиций мирового со
циализма, обеспечению мирного будущ его  д ля  всех стран и 
народов.

Пленум обкома КПСС
Вчера состоялся II пленум областного комитета пар

тии. обсудивший вопрос «Задачи областной партийной ор
ганизации в свете речи Генерального секретаря ЦК КПСС 
Л. И. Брежнева на торжественном собрании в Алма-Ате, 
посвященном 20-летию освоения целины». С докладом 
выступил первый секретарь обкома КПСС Е. К. Лигачев.

На пленуме выступили; В. И. Никитин — первый се
кретарь Кривошеинского райкома КПСС, Р. Э. Палосон 
— директор совхоза «Коломи-нский» Чаинского района, 
А. П.-Габрусенко — первый секретарь Вакчарского рай
кома КПСС, А. Е. Трунов — начальник научно-произ
водственного объединения «Союзтомскмелиорация», В. Я.

Снмолнн — механизатор колхоза «Первое мая» Перво
майского района, В. С. Сизов — первый секретарь Ше- 
гарркого райкома КПСС, П. Г. Пронягин — начальник 
управления «Химстрой», П. Г. Демидовский — секретарь 
парткома колхоза имени Фрунзе Зырянского района, 
М. Г. Николаев — первый секретарь Кировского райкома 
КПСС, А. И. Каратаев — председатель Асцновского гор
исполкома, Н. Д. Досужее — начальник областного объ
единения совхозов.

По обсужденному вопросу пленум обкома КПСС при
нял ' постановление.

( П о д р о б н ы й  отчет о  п л е н у м е  б у д е т  о п у б л и к о в а н  в  с л е д у ю 
щ е м  н о м е р е  г а з е т ы ) . -

В есен н я я  ст рада

ИДУЩИЕ
ВПЕРЕДИ
Поля откормсовхоза «Зы

рянский» прилегают к район
ному центру и расходятся 
вдаль, широко раздвигая ок
рестные околки.

— Посмотрите, как идет, 
работа, — говорит А. И. Ро
зов, главный агроном хо
зяйства. — В два следа при
били влагу на площади око
ло 1.000 гектаров.

Из-за околка показались 
семь гусеничных тракторов 
со сцепами борон. Ведут 
агрегаты старейшие хлеборо
бы И. М. Матусевич, Г. К. 
Мелкозеров, Г. К. Клименть
ев, М. С. Петров, Н. А. Трк- 
шунеков, а также молодые— 
Виктор Ломов и Алексей 
Ребров.

— Слаженно, в две смены 
работают механизаторы. В 
паре с опытным трактори
стом в каждом звене — мо
лодые, ,— комментирует 
главный агроном. — Настав
ничество сослужило нам 
хорошую службу. .

Неплохо трудятся совхоз
ные механизаторы, открыв
шие весеннюю страду в райо
не. При норме 35 каждый за
крывает влагу на площади 
45— 50 гектаров.
• —• В некоторых местах 

прибиваем влагу в 3— 4 
следа, — поддерживает раз
говор подошедший к нам 
звеньевой Н. At Токшунеков. 
— Боронить еще трудно, од
нако почва не ждет, • ссыха
ется под солнцем в комья. 
Думаем закончить всю рабо
ту в ближайшие дни, к 30 
апреля. Всего нам предстоит 
заборонить 3.100 -гектаров.

Следом за агрегатами идут 
четыре «Беларуси» с «РУМа- 
ми» и вносят минеральные 
удобрения. А. А. Куприянов, 
А. К. Хамидуллин. В. И. Ви
нокуров и молодой механи
затор комсомолец II. Трофи
мов стремятся раньше закон
чить эту работу.

Для механизаторов в 
откормсовхозе созданы не
плохие бытовые условия. На 
полях оборудованы вагончи
ки, где можно пообедать и 
отдохнуть.

В поле выехали мастера- 
наладчики, постоянно дежу
рят агрегаты технического 
обслуживания АТУ-А.

Среди трактористов раз
вернулось социалистическое 
соревнование за высокую вы
работку и организованное 
проведение всего комплекса 
полевых работ.

Г. ГОВОРОВ. 
Зырянский район.

К О М М У Н И З М —
ЭТО МОЛОДОСТЬ МИРА
Н А  X V I I  С Ъ Е З Д Е  В Л К С М
Крылатые слова поэта 

«Коммунизм — это моло
дость мира, и его' возводить 
молодым» можно с полным 
основанием поставить эпи- 
графом ко всем выступлени
ям делегатов XVII съезда 
ВЛКСМ — молодых рабочих 
и колхозников, ученых и 
инженеров, студентов и 
школьников — посланцев 
34-миллионного отряда, ком
сомолии. Верность ленинско. 
му курсу КПСС, заветам 
отцов, горячее стремление 
отдать все силы, весь жар 
молодых сердец дальнейше
му процветанию любимой 
Родины демонстрирует сем
надцатый комсомольский 
съезд.

23 апреля трибуной его 
дискуссий стала, образно го
воря, вся Москва. Актуаль
ные проблемы участия со
ветской молодежи в социа
листическом строительстве, 
развития международного 
молодежного движения, пере
довой опыт >комсомольской 
работы они обсуждали в Цен
тральном лектории общества 
«Знание» и университете 
имени М. В. Ломоносова на 
Ленинских горах, на ВДНХ 
СССР и в Центральном Доме 
кино, во Дворце пионеров и 
многих друтих залах, где в 
этот день работали съездов
ские секции. В заседаниях 
приняли участие партийные, 
государственные и общест
венные деятели, видные уче
ные, работники культуры, 
космонавты.

Все выступавшие едино
душно подчеркивали, что 
речь Генерального секрета
ря ЦК КПСС товарища Л. И. 
Брежнева на съезде, в кото
рой дана высокая оценка 
вклада советской молодежи 
в дело строительства ком
мунизма, определены кон
кретные задачи на будущее, 
crajfa программным доку
ментом деятельности Всесо
юзного Ленинского Коммуни
стического Союза Молодежи.

Более 400 делегатов при
няли участие в работе секции 
«Формирование марксистско- 
ленинского мировоззрения и 
классовая закалка молоде
жи».

Заседание открыл секре-' 
тарь ЦК ВЛКСМ Л. И. Мат. 
веев. Он откетил, что воспи
тание советской молодежи в 
духе коммунистической идей
ности, преданности Родине, 
интернационализма, актив
ная пропаганда высоких 
нравственных норм -и духов
ных ценностей нашего обще
ства—: одна из важнейших 
задач комсомольской органи
зации. В работе по комму
нистическому воспитанию 
подрастающего поколения 
Ленинский комсомол руко
водствуется решениями
XXIV съезда КПСС, друтими 
важнейшими партийными до
кументами.

Десятки миллионов совет
ских юношей и девушек глу
боко постигают марксистско- 
ленинскую теорию, применяя 
ее положения на практике, 
учатся быть активными стро
ителями коммунистического 
общества.

Выступавшие отмечали 
неразрывную связь между 
теоретической учебой и прак
тической деятельностью, ко
торая стала характерной чер
той политической учебы ком

сомольцев. Одним из свиде
тельств этого является ак
тивная трудовая деятель
ность миллионов советских 
юношей и девушек, их 
стремление быть в авангарде 
борьбы за выполнение зада
ний пятилетки.

Участники секционного за
седания — молодые произ
водственники и специалисты, 
партийные, комсомольские 
работники и ученые, журна
листы и деятели искусств 
тщательно проанализировали 
многогранную работу,' кото
рую ведет Ленинский ком
сомол по формированию 
марксистско-ленинского ми
ровоззрения, классового со
знания советской молодежи.

В Колонном зале Дома 
союзов работала 1 секция 
«Трудовое воспитание моло
дежи. Комсомол и социали
стическое: соревнование». В 
ее работе принял участие 
министр транспортного стро
ительства Е. Ф. Кожевников.

— В последние годы ком
сомольские организации зна
чительно активизировали ра
боту по трудовому воспита
нию молодежи, — сказал, 
открывая заседание, секре
тарь ЦК ВЛКСМ Г. П. Ели
сеев, — миллионы юношей 
и девушек активно участву
ют во Всесоюзном социали
стическом соревновании ■ за 
досрочное выполнение зада
ний девятой пятилетки. Око
ло ста тысяч комсомольцев 
уже выполнили личные пяти
летние планы, 19 миллионов 
досрочно завершили задания 
1973 года.

Делегаты съезда и гости 
говорили о громадном значе
нии труда в формировании и 
становлении молодого чело
века, о том, какую роль при
дает Коммунистическая пар
тия комсомолу в трудовом 
воспитании молодежи.

На заседании секции была 
дана оценка деятельности 
комсомольских организаций 
по усилению эффективности 
социалистического соревно
вания, их борьбе за повыше
ние производительности тру
да, увеличение выпуска и 
повышение качества продук
ции, за экономию и бережли
вость. Отмечалось, что одна 
из главнейших задач комсо
мола — 'его шефство над 
крупнейшими стройками пя
тилетки.

Работой секции «Научно- 
технический прогресс и моло
дежь» руководил председа
тель совета молодых ученых 
и специалистов ЦК ВЛКСМ, 
доктор технических наук 
профессор Г. А. Месяц.

Вниманию собравшихся, 
■делегаты представили докла
ды, характеризующие разви
тие производительных сил 
страны, роль, и место комсо
мольцев и молодежи в совре
менной научно-технической 
революций. Значительное 
число докладов было посвя
щено показу опыта комсо
мольских организаций в ру
ководстве соревнованием за 
досрочное освоение новых 
мощностей, повышение каче
ства продукции, технического 
уровня производства.

Делегаты рассказали о но
вых формах творческого со
дружества комсомольских 
организаций предприятий и 
научно-исследовательских уч
реждений, участии, молоде

жи в комплексной автомати
зации и механизации произ
водства, в движении за эко
номию сырья и материалов, 
топлива и электроэнергии.

Заседание секции «Моло
дежь и интенсификация сель
скохозяйственного производ
ства, его специализация и 
концентрация» открыл сек
ретарь ЦК ВЛКСМ в. с. 
Ярошовец.

Комсомол, советская мо
лодежь рассматривают глу
боко последовательную и 
научно обоснованную аграр
ную политику партии как 
боевую программу своей дея
тельности, заявляли высту
павшие молодыё" труженики 
села. Совместно с партий
ными и руководящими ра
ботниками сельского хозяй
ства страны, учеными, про
славленными мастерами по
лей и ферм делегаты XVII 
съезда ВЛКСМ на секцион
ном заседании определили 
основные направления уча
стия молодежи в дальней
шем развитии сельского хо
зяйства. Это — борьба за по
вышение урожайности с каж
дого гектара и высокую 
культуру земледелия, раз
вертывание массового движе
ния за овладение молодежью 
техническими профессиями, 
активное участие в соревно
вании иод девизом «Живот
новодство — ударное дело 
комсомола», укрепление 
шефства над химизацией и 
мелиорацией земель, ком
плексной механизацией.

В речи на XVII съезде 
ВЛКСМ товарищ • Л. И. 
Брежнев высоко оценил но
вую инициативу комсомола 
— объявление мелиоративно
го и сельского строительства 
в нечерноземной зоне 
РСФСР Всесоюзной ударной 
комсомольской стройкой. Вы
ступавшие выражали уверен
ность, что молодежь внесет 
достойный вклад в осуществ
ление намеченной партией- 
программы по активной ин
тенсификации сельского хо
зяйства нечерноземной зоны 
РСФСР. Конкретные задачи, 
стоящие перед комсомоль
скими организациями этого 
обширного края в -центре 
страны, представители не
черноземных областей и ав
тономных республик обсуди
ли на специальном заседа
нии, которое состоялось во 
второй половине дня.

В торжественной обстанов
ке 17 лучшим девушкам-ме- 
ханизаторам страны были 
вручены паспорта на имен
ные тракторы ЮМЗ-6, изго
товленные молодежью Юж
ного машиностроительного 
завода из сэкономленного 
сырья. Их вручила новатор 
40-х годов Герой Социали. 
стического Труда Дарья Гар
маш. Выступившая от имени 
призеров трактористка кол
хоза имени Дзержинского 
Слонимского района Грод
ненской области Мария Жар
ко благодарила партию за 
неустанную заботу о про
грессе сельского хозяйства, 
за. огромное внимание к мо
лодым хлеборобам и живот?1 
новодам. Она призвала своих 
сверстниц — девушек стра
ны смелее овладевать- меха
низаторскими профессиями.

(Окончание на 3-й стр.)

ЕДИНОДУШИЕ И СПЛОЧЕННОСТЬ
В  ст ране начались окруж ны е совещ ания

В обстановке высокой политической активности в 
стране начались окружные предвыборные совеща
ния. Представители коллективов трудящихся, пар
тийных, профсоюзных, комсомольских организаций 
обсуждают выдвинутые на предвыборных собраниях 
кандидатуры, называют общего кандидата в депута
ты Верховного Совета СССР по избирательному ок
ругу-

25 апреля в Москве состо
ялось предвыборное совеща
ние -представителей трудя
щихся Бауманского избира
тельного округа столицы по 
выборам в Совет Союза Вер
ховного Совета СССР. Его 
открыл секретарь партийной 
организации Московского 
высшего технического учили
ща имени Баумана Л. М. Те
рещенко.

С большим подъемом . со
бравшиеся избрали почетный 
президиум в составе Полит
бюро ЦК КПСС во главе с 
Генеральным секретарем ЦК 
КПСС товарищем Л. И. Бре
жневым.

Слово предоставляется то
карю завода автотракторной 
электроаппаратуры, ударни
ку коммунистического труда 
В. Ф. Баранову.

— Советское социалисти
ческое государство, — ска
зал он, —■ это воплощение 
полновластия народа, его ин
тересов, его политического 
разума. Нашей обществен-' 
ной системе органически при-, 
сущи подлинный демокра
тизм, активное участие тру
дящихся масс в решении 
всех: государственных и . об
щественных дел. XXIV съезд 
партии четко опредёлил курс 
на дальнейшее совершенство
вание нашей социалистиче
ской демократии. Последние 
годы ознаменовались ее 
дальнейшим развитием. В 
эта дни советский народ вы.

двигает , в высший орган го
сударственной власти страны 
своих лучших представите
лей. Первыми кандидатами в 
депутаты Верховного Совета 
СССР: мы называем руково
дителей Коммунистической 
партии и Советского государ
ства. Предвыборное собра
ние коллектива нашего заво
да,, заявил оратор, единоглас
но, с огромным воодушевле
нием постановило выдвинуть 
кандидатом в депутаты Вер
ховного СоветаСССР по Бау
манскому избирательному 
округу по выборам в Совет 
Союза выдающегося деятеля 
Коммунистической партии н 
Советского государства, 
международного коммунисти
ческого и рабочего движения. 
Генерального секретаря ЦК 
КПСС товарища Леонида 
Ильича Брежнева. ■

Находясь на посту Гене
рального . секретаря Цент
рального Комитета нашей 
партии, Л. И. Брежнев про
являет глубокое чувство от
ветственности перед парти
ей, перед народом, огромную' 
работоспособность, незауряд
ный талант организатора, 
глубокий научный подход к 
решению политических, эко- 
номичеок^х и идеологиче
ских проблем, знание жизни 
советских людей, непоколе
бимую принципиальность, по
стоянную заботу о благе на
рода. Я уверен, сказал В. Ф. 
Баранов, что выдвижение ■то

варища Леонида Ильича 
Брежнева кандидатом в де
путаты будет горячо поддер
жано всеми трудящимися 
Бауманского избирательного 
округа.

— Все мы хорошо знаем, 
товарища Брежнева как 
неутомимого и последова
тельного борца за комму
низм, за претворение в 
жизнь ленинской политики 
нашей партии, за укрепление 
мира и безопасности наро
дов. —- сказал в своем вы
ступлении машинист моторо- 
вагонного дело Москва-2 Мо
сковско-Ярославского отделе
ния столичной железной до
роги И. И. Дергунов. — В 
нашей стране гордое имя — 
рабочий, —  продолжает он, 
— окружено всенародным 
почетом, постоянным внима
нием и заботой. За это мы 
бесконечно благодарны на
шей родной Коммунистиче
ской партии, Центральному 
Комитету, его Политбюро, 
Генеральному секретарю ЦК 
КПСС товарищу Л. И. Бреж
неву, Советскому правитель
ству. Я призываю совещание 
поддержать выдвижение кан
дидатом в депутаты Верхов
ного Совета СССР товарища 
Леонида Ильича Брежнева.

Выступает швея производ
ственного объединения
«Большевичка», ударница 
коммунистического труда, 
беспартийная Т. В. Бурмист
рова.

— От имени работниц на
шего объединения, всех со
ветских тружениц мне хочет
ся сказать сердечное спасибо 
нашей партии, Центрально
му Комитету ШЮС, его По
литбюро и лично дорогому 
Леониду Ильичу Брежневу 
за внимание и заботу о нас.

женщинах. Генеральный се
кретарь - ЦК нашей партии 
товарищ Л. И. Брежнев на 
ВЬемйрном конгрессе миро
любивых сил говорил; «Мир 
— бесценное достояние. 

.Жить, зная, что нигде не 
льется кровь, быть уверен
ным, что бомбы и снаряды 
не.начнут падать завтра на 
крышу твоего дома, что дети 
смогут вырасти, не испытав 
трагедий и страданий, пере
житых старшими поколения- 
ми, — все это величайшее 
благо». Замечательные сло
ва! Нам, женщинам, мир осо
бенно дорог. Выдвижение то
варища Л. И. Брежнева кан
дидатом в депутаты Верхов
ного Совета СССР встречено 
в нашем коллективе с осо
бенно большим воодушевле
нием й радостью.

На совещании выступили 
также заведующий кафедрой 
МВТУ имени Баумана, бес
партийный, профессор Б. В, 
Орлов, первый секретарь Со
кольнического райкома ком
сомола В. А. Ивелин, заме
ститель Начальника цеха Мо
сковского пищевого комбина
та Л. П. Лебедева, первый 
секретарь Бауманского рай- 
нома КПСС В. Н. Макеев.

Участники совещания го
рячо поддержали предложе
ние о выдвижении кандида
том в депутаты Совета Сою
за Верховного Совета СССР 
по Бауманскому избиратель
ному округу Леонида Ильича 
Брежнева.

Участники совещания об
ратились к Л. И. Брежневу 
с просьбой дать свое согла
сие баллотироваться в депу
таты Совета Союза Верхов
ного Совета СССР по Бау
манскому избирательному 
округу города Москвы.

На Днепре, у подножия 
красавицы плотины, соору
жается вторая очередь Дне
прогэса имени Ленина мощ
ностью 890 тысяч киловатт.

Ввод новой электростанции в 
комплексе с судоходным 
шлюзом предусмотрен Ди
рективами XXIV съезда 
КПСС в нынешнем пятиле
тии. В этом году планирова

лось ввести два гидроагрега
та. Но строители приняли 
встречный план. Начнут ра
ботать три гидроагрегата 
суммарной мощностью более 
трехсот тысяч киловатт. В

апреле начат монтаж турби
ны гидроагрегата № 1 .

НА СНИМКЕ: палорама 
Днепрогэс-2.

Фото А. Красовского. 
(Фотохроника ТАСС).

Р е п о р т а ж ДОМА СТАНОВЯТСЯ НА КОНВЕЙЕР
— Вот и все, — сказал 

бригадир, поворачивая ключ 
в замке. —  Можно везти на 
стройплощадку.

Кран поднял в воздух бе
тонную кабину -и перенес ее 
на платформу трайлера. На 
стройке ее установят точно 
на место, где по проекту 
должна быть ванная комна
та. Потому что это и есть 
она,, или, как называют ее 
специалисты, объемная сани- 
тарно-техничесная кабина —  
полностью, вплоть до покрас
ки и электропроводки, изго
товленная на заводском кон
вейере.

Это произошло несколько 
дней назад в цехе № 1 заво
да крупнопанельного домо
строения. Первые двадцать 
санкабин готовятся в путь на 
строительство дома новой се

рии «Ш-75»'. А  готовит их
бригада по наладке поточной 
линии, которой руководит 
Г. Я. Кресгннин.

Строительство. 100-квар
тирного дома в жилом масси
ве «Каштан» начнется в мае. 
Сейчас коллектив цеха ведет 
отладку всех линий, изготов
ляющих детали для сборки. 
Бригада Г. Я. Крестинина 

- уже освоила выпуск плит пе
рекрытия, а бригада К. С. 
Вечери в день коммунисти
ческого субботника заформо- 
вала первые четыре наруж
ные стеновые панели.

— Волновались, пойдет 
линия или нет, — рассказы
вает К. С. Вечеря. — И вот 
полупилось. Главное сей
час — отладить все так, что
бы приступить к массовому 
производству.

— Есть уверенность, —• 
поддержал бригадира началь
ник цеха Н. М. Захаренко,—  
что к. первомайскому празд
нику мы сможем рапортовать! 
о полной готовности к выпус
ку изделий для домов новой 
серин.

В нынешнем году их долж
но быть изготовлено для 
монтаж- на 20 тысяч квад
ратных метров полезной пло
щади жилья. А проектная 
мощность комбината — 230 
тысяч квадратных метров. 
Это значит, что домостроите
ли будут собирать в год 7 де- 
вятиэтажных и 36 пятиэтаж
ных домов. Причем с улуч
шенной планировкой «вар- 
™ Р -

Преимущеетва новой се
рии очевидны. Чем они га
рантированы?

~~ Прежде всего высокой 
заводской готовностью эле
ментов, из которых собира
ется дом, — ответил глав
ный технолог С. Н. Пинчу- 
ков. — Это и есть гарантия 
качества. Возьмите ту же 
ванную комнату. Где луч
ше смонтировать сантехни
ческое оборудование, обли
цевать пол—• на стройке или 
в заводских условиях? По- 
моему, здесь не может быть 
двух мнений. Или та же на
ружная стеновая панель. С 
конвейера она сходит отде
ланная мраморной крошкой 
или ковровой плиткой, а 
внутренняя поверхность не 
требует отделки.

Дома твердо становятся на 
'Конвейер. В этом залог .рит
ма я успеха в поточном стро
ительстве. И. ЛИКИН,

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



о

,КРАСНОЕ ЗНАМЯ; 27 апреля 1974 »8 в

по комсомольской
ПУТЕВКЕ

На Всесоюзную ударную 
стройку по мелиорации зе
мель Томской области Акрам 
Бахрамов приехал по путевке 
комсомола после демобилиза
ции из'рядов Черноморского 
флота. С тех пор он трудится 
экскаваторщиком в Зырян
ской ПМК-4 объединения 
«Союзтомскмелио р а ц и я » .  
Сейчас комсомольско-моло
дежный экипаж Акрама Бах- 
рамова и Александра Горош- 
ко возглавляет соревнование 
молодых мелиораторов райо
на. Работая на сооружении 
польдера» экскаваторщики 
выполняют месячное задание 
на 200 процентов.

Фото Е. Лисицына.

ПЛЕНУМ
РАЙКОМ А

Партийные организации
Александровского района
накопили интересный опыт 
работы по коммунистическому 
воспитанию трудящ ихся , по ор
ганизации социалистического 
соревнования, по укреплению 
трудовой дисциплины. Среди 
них —  партийные организации 
Н ГД У «Томскнефть» имени 
50-летия С С С Р , Александров
ский рыбокомбинат, Стреж ев- 
ское управление буровых ра
бот, комсомольско-молодеж
ное строительное управление 
№ 1 треста «Томскгазстрой».

Но не все коллективы еще 
добились высокого уровня ор 
ганизации производства, креп
кой дисциплины. О б этом шла 
речь на состоявш емся недавно 
пленуме Александровского 
райкома .Ш С С ,-М  докладчик, 
секретарь райкома партии 
Е. А . М едведев, и выступив 
шие в прениях коммунисты 
приводили примеры больших 
потерь рабочего времени на 
производственных участках, 
внутрисменных простоев. Вели
ка еще (до 40 процентов) в 
районе текучесть кадров. Вы
ступившие бригадир КМСУ-1 
треста «Томскгазстрой» Н. Н. 
Хоменко, секретарь партбюро 
рыбокомбината Я. Б. Коновало
ва, начальник СУБР И. Г. Чо- 
бит, тракторист Стрежевской 
АТК М. Н. Ш нягин, прокурор 
района Ю . В. Попырин и дру 
(•ие коммунисты подчеркивали 
необходимость еще выше под
нять роль партийных, профсо
юзных и комсомольских орта 
низаций в дальнейш ем укреп
лении социалистической дис
циплины труда. Пленум утвер
дил план мероприятий, на 
правленных на дальнейшее 
воспитание социалистической 
дисциплины труда в каждом 
коллективе.

ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ: В ПЕРВИЧНЫХ ПАРТОРГАНИЗАЦИЯХ

Зй ШОРОХОМ ДЕЛОВЫХ В Ш Е
В здании на улице Белин

ского находится й!та)б Многих 
Томских строек — террито
риальное управление строи
тельства. Для его работни
ков характерна высокая мо
бильность. Иначе и нельзя. 
Ведущим специалистам на
до собственными глазами ви
деть, что происходит на де
сятках строящихся объектов 
и на предприятиях стройин
дустрии.

А  когда уяравленцы сидят 
на месте? Вот каждое утро в 
кабинете Главного инженера 
беспрерывно звонит телефон. 
Поступают сообщения с 
предприятий стройиндуст
рии о том, что выпущено за 
прошедшие сутки. Звонят 
телефоны во всех кабинетах, 
связанных и внутренней се
лекторной связью. Если сю
да добавить телетайпную ин
формацию, речи на произ
водственных совещаниях, пе
реговоры с представителями 
различных организаций, ко
торые часто бывают в этом 
здании, то уже этого доста
точно для «информационно
го взрыва».

И -все же, пожалуй, основ
ной объем управленческой 
информации несут деловые 
бумаги. Они всюду: в шка
фах, на стеллажах, на сто
лах И даже стульях.

Вы Не поверите, сколь
ко пишется всяких бумаг,— 
сказал мне начальник отдела 
Кадров управления строи
тельства И. П. Васильев.

— Через мой отдел за ме-

! ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ !

сяц Проходит 40 килограм
мов бумаг, — менее эмоцио
нально, но более точно выра
зился начальник техническо
го отдела В. А. Андреев.

Бумажный поток, проходя
щий через управление стро
ительства, в последние годы 
заметно расширился.

Уже одна эта внешняя 
картина деятельности управ
ленцев Вызывает немало вф 
просов. Какова отдача еже
дневны  ̂ поездок специали
стов на объекты н предприя
тия? Насколько эффективно 
используются средства свя
зи? ЧТО происходит с деловы
ми бумагами? «

На производственных со
вещаниях в управлении 
строительства, а тем более 
непосредственно на объектах 
и предприятиях, обсуждать 
такие внутренние вопросы не 
принято.

И тут, как говорится, все 
дороги ведут в партбюро уп
равления строительства, в 
первичную партийную орга- 

_ низацию, объединяющую 32 
коммуниста. Именно они 
должны быть инициаторами 
укрощения «информационно
го взрыва», внедрений науч
но рбоснованных принципов 
учрежденческой работы. Они 
должны задавать тон во всей 
деятельности штаба целой 
отрасли областного значе
ния. Что получается практи- 
чески?

Главный инженер управ
ления строительства Б. А. 
Мальцев, чьи служебные

обязанности весьма разнооб
разны н очень ответственны, 
избран в партбюро н воз
главляет производственный 
сектор. В прошлом году он 
выступал с докладами на 
партийных собраниях. Темы 
докладов простирались на 
всю фирму, охватывая раз
ные стороны ее деятельно
сти. Обсуждалась на партий
ных собраниях И работа отде
лов управления строитель
ства. Тоже в «глобальных» 
масштабах. Вот недавно, в 
марте, коммунисты заслу
шали отчет отдела капиталь
ного строительства. На со
брании говорилось о многом, 
вплоть до реорганизации си
стемы снабжения. И среди 
множества проблем затеря
лись основные — отдача это
го отдела, стйль его работы.

«Отделы управления
строительства не в полной 
мере занимают роль, обеспе
чивающую целенаправлен
ность работы коллектива уп
равления», — так было запи
сано в постановлении пар
тийного собрания 14 февра
ля 1973 года.

Именно работа с отделами, 
по мнению членов партбюро, 
должна быть главной зада
чей парторганизации. Но С 
отделами работают и началь
ник управления строитель
ства, его заместители и глав
ный йнженер. У  последнего 
под стеклом на столе недель
ный план, в котором записа
но: «Ежедневно с 8.30 до 10 
— работа с отделами».

Возможно, поэтому при
шлось услышать от секрета
ря партбюро, главного меха
ника Н. И, Чиненого озада
чивающие слова:

— Что-либо рекомендо
вать членам парторганизации 
но можем.

— Я недавно в управле
нии строительства, и только 
первые впечатления. Чувст
вуется, что начальники от
делов, а тем- более замести
тели начальника управления 
строительства не привыкли 
считаться с решениями парт
бюро и партийных собраний, 
— в таком "Духе прозвучало 
заявление заместителя се
кретаря партбюро, начальни
ка технической инспекции 
В. Г. Шлейхера.

Среди соображений о том, 
кто кому подчиняется, те
ряется суть: коммунист,
состоящий на учете в любой 
парторганизации, ответст
вен перед ней за все свои 
действия. Руководители от
делов, подчиняющиеся руко
водителям управления, дол
жны подчиняться и реше
ниям парторганизации. Все 
дело в том, каковы они, эти 
решения.

«Обязать коммунистов Ан
дреева (начальник техниче
ского отдела) и Ёлфимова 
(управляющий трестом «Орг- 
ТехсТрой») обеспечить в 1973 
году безусловное выполнение 
организационно- технических 
мероприятий».

«Обязать коммунистов 
Кравцова (заместитель на

чальника управления) и Бо
женко (главный диспетчер) 
обеспечить внедрение недель
но-суточного планирования 
в подразделениях».

Такие рекомендации выда
вались и выдаются партбю
ро, партийными собраниями. 
К чему обязывают? Если 
разобраться, то в приведен
ных решениях коммунисты 
Андреев, Елфимов, Кравцов, 
Боженко обязываются вы
полнять свои служебные обя
занности. Отсюда,, естествен
но, вытекает, что до парт
собрания эти коммунисты 
плохо -выполняли свой слу
жебный долг. Но на собрани
ях их деятельность не анали
зировалась, шла речь вооб
ще о работе управления 
строительства.

Это происходит потому, 
что живет парторганизация 
управления строительства 
эпизодически: от собрания к 
собранию. Настоящего изу
чения того, что же не
сет бумажный поток в 
стенах этого здания, 
что же дают поездки работ
ников аппарата по подве
домственным организациям, 
партийная организация не 
проводит, На одном из собра
ний было принято решение: 
«Регулярно заслушивать ин
формацию начальников от
делов». О чем и какую ин
формацию — это выясняется 
уже несколько месяцев, а 
Партбюро пока обходится 
собственной информацией, 
которая не систематична и 
случайна.

Между тем работа управ
ления строительства, его 
отделов заслуживает серьез
ного анализа с партийных 
позиций. Вот Что говорит 
секретарь партбюро Н. И. 
Чинский:

— Структура управления 
строительства такова, 4jo

пишется уйма никчемных бу
маг я никто ни за что не от
вечает. Что можно делать за 
месяц, делаем за год. Вот. од
на проблема — поставки обо
рудования. Ее решают и 
главный механик, и глав
ный энергетик, и отделы 
снабжения* капитального 
строительства, бухгалтерия, 
и в трестах. Так работать 
нельзя.

Выводы Н. И. Чинского 
•несколько категоричны, но 
уже три года подряд управ
ление строительства топчет
ся на одном месте. Не ра
стет объем осваиваемых ка
питаловложений. Материаль
ное обеспечение строек улуч
шилось заметно. Только в 
первом квартале этого года 
предприятия стройиндустрии 
поставили на стройплощадки 
больше различных изделий, 
чем за такой же период в 
прошлом году, а строитель
но-монтажных работ сделано 
меньше.

В настоящее время на 
каждых ' трех рабочих в уп
равлении строительства при
ходится один инженер, тех
ник или служащий. Глядя на 
такое, соотношение, можно 
подумать, что на стройпло
щадках и на предприятиях 
стройиндустрии действуют 
автоматические линии.

«Вдумайтесь: 58 про
центов рабочих занято на 
ручных работах. Механизмы 
просите постоянно и настой
чиво — для чего? Для того, 
чтобы стояли? Когда же мы 
организуем работу в две сме
ны?» — такая телеграмма 
пришла 4 февраля этого года 
из Минстроя СССР. В ней 
содержалась просьба о вы
сылке мероприятий, направ
ленных на коренное измене
ние этой обстановки. А  кто 
может изменить ее, если не 

' 2.000 инженерно-техниче
ских работников и служа

щих, работающих сегодня *  
управлении строительства? 
Лучшие из -нйх, самые ква̂  
инфицированные специали
сты трудятся в штабе иа ули
це Белинского. Отсюда мно
гое начинается. Тут должны 
были заметить тот момент, 
когда некоторым управлен
цам стало некем управлять. 
Однако создаются новые от
делы, новые тресты, строй
управления, новые аппараты 
управления. И потому при 
внешней мобильности работ
ники управления строитель
ства задыхаются в потоке де
ловых и никчемных бумаг. { 
Кстати, телеграмма из ми
нистерства, поплутав по ка
бинетам, осталась без ответа, 
хотя нужно было -всего-на
всего снять копию с давно 
разработанного, но забытого 
плана мероприятий.

— Все, до последней пес
чинки, должно вращаться 
вокруг секретаря, — сказал 
член Партбюро, начальник • 
отдела капитального строи
тельства А. П. Сваро&ск'нй.

Нужно добавить, что я 
члены партбюро в не мень
шей степени ответственны 
за дела парторганизации. 
Тем более, что в партбюро 
управления строительства 
избраны не случайные люди. 
Они достаточно компетентны 
и пользуются уважением в 
коллективе. И как любит 
говорить член партбюро, 
главный инженер В. А„ . 
Мальцев: «Надо работать». 
Творчески, целеустремленно.

17 апреля коммунисты 
управления строительства 
провели очередное собрание. 
Принято хорошее постанов
ление из многих пунктов, 
конкретных и персонально 
записанных в адрес почти 
всех отделов. Я будет Жаль, 
если и оно пропадет в потоке 
бумаг.

В. ЛАВРОВ.

Л е с н о й
ш т а б
РЕДАКЦИИ

ВЫШЕ СМЕННОГО ЗАДАНИЯ
Лесорубы Васюганского 

леспромхоза несут ударную 
вахту в честь выборов в Вер
ховный Совет СССР. На раз
делке хорошо трудится 
бригада кавалера ордена Ле
нина С. X, Вахтеева из Ню- 
рольского лесопункта. За 15 
дней апреля она раскряжева
ла 1.131 кубометр при плане 
7б7 кубометров. На раздел
ке древесины высокие ре
зультаты у бригады И. Й.
Федорова из Тевризского ле
сопункта. Ежедневная произ
водительность у нее достига
ет 84 кубометров.

Несмотря на распутицу, 
продолжалась вывозка дре

весины из лесосек. В Теври- 
зе отличился экипаж В. М. 
Коршун— В. П. Чабан, За 
15 дней на своем лесовозе 
МАЗ-509 они доставили 
1.000 кубометров при зада
нии 871. Вывозка велась в 
две смены.

На Нюрольском лесопунк
те больше всех за это время 

- вывез экипаж в составе
В. В. Геворского— В. Г. Бон
даренко. Ими доставлено на 
нижний склад на 295 кубо
метров древесины больше за- 

• дания.
К. ТАРАСОВ,

Васюганский леспромхоз.

НЕ УСТУП И ТЬ 

П ЕРВЕН СТВА
Наше обязательство на 

год — 25 тысяч кубометров. 
Оно успешно выполняется. 
Сейчас на нашем счету 9,5 
тысячи кубометров.

Большое внимание мы 
уделяем рациональной раз
делке древесины. За три ме
сяца получиди 18.673 рубля 
дополнительной Прибыли. 
Это по 2 рубля 37 копеек на 
каждый кубометр. Мы реши
ли пятилетний план выпол
нить в июне. С начала пяти
летки бригада раскряжевала 
95.056 кубометров. Чтобы 
сдержать свое слово, нам 
нужно переработать еще 
1.944 кубометра. В Марте, 
когда лес поступал регуляр
но, бригада разделывала, за 
15 рабочих дней по 1.920 
Кубометров.

Нас 6 человек, и работаем 
по скользящему графику, за
меняя друг друга. В бригаде,

кроме меня, еще двое имеют 
профессии раскряжевщиков 
и двое разметчиков. Все мои 
товарищи: Д. Г. Смьш, И. М. 
Кыштаков, В. Ф. Дубинина, 
В. Скоблин, А. П. Пшенич
ников—серьезно относятся к 
делу.

Соревнуемся мы с брига
дой Александра Воробьева с 
Полуденовского нижнего 
склада. Соперники сильные, 
опытные. И у них на складе 
сейчас большой запас хлы
стов. Бригада А. П. Воробье
ва ведет счет уже второму 
десятку тысяч разделанных 
кубометров. Но мы поста
раемся не уступить первен
ства в трудовом споре. В дни 
предмайской вахты наш кол
лектив старался работать 
еще более производительно. 
Свое обязательство выполни
ли и в соревновании среди 
раскряжевочных бригад Ас. 
лановского леспромхоза за
няли первое место.

М. БУДЕЕВ, 
бригадир раскряжевоч

ной бригады.
Аслановский леспромхоз.

РАБОТАЮ Т  

В СЧЕТ МАЯ

Раскряжевочные бригады 

Сулзатского лесопункта во

главе с П. Ф . Пикулиным и 

И. Е. Алтурмесовым рапорто

вали о досрочном выполнении 

апрельского плана. Первая

бригада раскряжевала более 

2 тысяч кубометров древеси

ны, а вторая —  1.937 при за

дании 1.780 кубометров. Из ва- 

лочно-трелевочных бригад луч
ший результат в апреле у 
бригады Д . И. М аксимова. Она 
заготовила уже 1.219 кубом ет
ров.

М. ДВИНЯНИНОВА.
с. Молчаново.

Слово бригадиров
НА ДВА МЕСЯЦА 

РАНЬШЕ
Постановление ЦК КПСС 

«Об опыте работы Томского, 
Тюменского и Вологодского 
обкомов КПСС по мобилиза
ции коллективов предприя
тий на повышение эффек
тивности лесозаготовитель
ного производства» Hanla 
бригада обсуждала на соб
рании. Документ вызвал жи
вой разговор. Когда стали 
подводить итоги первого

квартала, выяснилось, что 
свое обязательство — 18
тысяч кубометров — мы пе
ревыполнили на 2.597 кубо
метров. Коллектив бригады 
решил также досрочно вы
полнить годовое обязатель
ство к 7 ноября, заготовить 
50 тысяч кубометров.

В составе бригады— 14 че
ловек, три трактора ТС-4. 
Каждый из нас старается ра
ботать хорошо, не подводить 
своих товарищей. Все у нас

освоили смежные профессии. 
Лесосеки разрабатываются 

1 узкими лентами.
Соревнуется наша бригадэ 

с бригадой А, Т. ШкурйНа 
Почти каждую смену- мы све
ряем показателя. И если вче
ра впереди были наши сопер
ники, то сегодня Мы стараем
ся добиться лучших резуль
татов.

А. АНДРИАНОВ, 
бригадир Ингузетского 

леспромхоза.

ПЯТИЛЕТКУ— В ОКТЯБРЕ
Нами принято обязатель

ство заготовить 50 тысяч Ку
бометров, причем в первом 
квартале — 18 тысяч При 
плане 12 тысяч. К 1 апреля 
мы заготовили почти 21 ты
сячу. Думаю, что 50 тысяч 
для нашего коллектива — не 
предел. Годовой план мы ре
шили выполнить ко Дню ра
ботника леса, а план пяти
летки — в октябре.

Основной состав нашей 
бригады —, 1 1  —12 человек. 
В зимнее время он был уве
личен до 14— 15 человек за 
счет огребщиков снега. У нас 
три трактора ТТ-4. Работаем 
узкими лентами, с сохране

нием подроста. Выигрываем 
за счет того, что третий валь
щик получил возможность 
создавать запас хлыстов, 
тракторы работают с полной 
нагрузкой. Много пойогает 
нам ремонтная служба. Люди 
подобрались хорошие, знают 
свое дело. .

На участке мы трудимся 
рядом с бригадой: А. Ф: Ан
дрианова. Соревнование ор
ганизовано по-настоящему. 
Хочу пожелать всем лесору
бам трудиться 1нк, чтобы пя
тилетку выполнить досроч
но.

А. ШКУРИН, 
бригадир Ингузетского 

леспромхоза.

Тр етий  год во зглав л яет 
б р и гад у  на п о гр узке  леса  в 
барж и ко м м ун и ст Т ам ар а  М ак
сим овна П урм ан с . И все это  
время п еревы п олн яет бригада 
свои со ц и али сти ч е ски е  обяза
те л ь с тв а . Т а к , в 1973 году 
бр игада  Т . М. П урм ан с вы п ол
нила свои о б я за те л ьства  в 
объем е 125 ты с я ч  кубом етров 
ко Дню  р або тн и ка  ле с а , а за 
н ави гац ию  о тгр у зи л а  142 т ы с я 
чи кубом етров . Ч лен ы  бригадьГ 
п оставили  перед собой за д а ч у : 
зав е р ш и ть  п я ти л е тк у  в четы ре 
года . Добрый н астр о й , кр еп кая  
тр уд о в ая  др уж б а ко лл екти в а  
я в л я ю тс я  луч ш ей  гар ан ти ей  
то м у , что о бязате л ьство  будет 
вы полнено . Там ар а  М аксим ов
на — д е п у та т  КоЛ паш евского  
горо дского  Со вета . Ко м м ун и сты  
избрали  ее в со став  партбю ро 
цеховой п ар то р ган и зац и и  Кет- 
ско го  с п л а в у ч а с тк а .

Фото И. Волкова.

Испытание на взыскательность
ПИСЬМА ИЗ АСИНОВСКОГО РАЙОНА:

Вернемся к рассуждениям, 
которых начинался первый 
тздел предыдущей статьи, 
нициатору всегда труднее, 
н на виду у всех. За его 
;пехами следят пристально, 
за промахи и недостатки 
шскивают по большому 
1вту. Инициатор проходит 
грогое испытание на взы- 
штельность. Эта взыска- 
гльность двойная. Она ис

ходит от тех, перед кем ты 
дал слово, и от своей собст
венной совести. Дал слово — 
не отступай. Будь требова
тельным до предела к своей 
работе, ко всем, кого при
звал на достижение большой 
цели. В создании обстанов
ки самокритичности, взыска
тельности, требовательности 
первенствующая роль — за 
партийным комитетам.

3 . Г Р А Н  И В Л И Я Н И Я
Беседуй с животноводами, 

[ециалистами, хозяйствен- 
лми и партийными работни- 
1ми, я пытался выяснить, в 
>м причина столь неустой- 
1вого положения в животно- 
щетве. Известно, что в те- 
:ние ряда лет асиновцы то 
лйдут вперед по какому-ли- 
> показателю, то сдадут по- 
щии. На этот счет пря
лось услышать разные суж- 
шия. Привожу их без ссыл- 
{ на авторов.
— Рывковым методом 

угтнего не сделаешь. Рывок 
зрош в спорте. Поднажал, 
ообеЖал дистанцию и — в 
горону.
— Иногда работаем на 

тешний эффект. И выходит: 
ос вытащишь— хвост завяз,
хвост выТащищь— головой 

збуришься.
— Когда все впрягаются в 

дну телегу, не видно, кто 
езет, а кто идет налегке. К 
ому же, один воз движется, 
ругие — стоят на месте.

(Окончание. Начало в № 98).

Эти краткие определения, 
может быть, резковаты и не 
совсем точны. Но в некото
рых заключена истина. Хотя 
бы насчет рывка или телеги, 
в которую впрягаются все 
одновременно. .

Снова и снова'' возникает 
вопрос о стиле руководства* 
экономикой, хозяйственным 
строительством, о методах 
управления производством, о 
работе с людьми. По всем 
этим проблемам была обстоя
тельная беседа с первым се
кретарем горкома партии 
А, Д. Колтыковым. И преж
де всего о месте и роли хо
зяйственных органов, их де
ловитости Я инициативе. Ес
ли говорить о сельском хо
зяйстве, то в районе сейчас 
есть ряд* звеньев, одни из 
них призваны управлять 
этой важной отраслью, дру
гие тесно связаны с сельско
хозяйственным производст
вом. Азбучная истина: рабо
ту этих звеньев я служб на
до направлять так, чтобы 
они функционировали само
стоятельно и творчески.

Александр Дмитриевич дает 
в общем хорошую оценку 
работе районного объедине
ния совхозов, во главе кото
рого стоит инициативный 
специалист В. А. Трисс, по
ложительная оценка дается 
некоторым другим специали
стам. Горком партии стре
мится поддерживать проявле
ния самостоятельности, раз
вивать инициативу работни
ков. И все же принципиаль
ное руководство партийного 
комитета сельскохозяйствен
ными органами нередко пре
вращается в обыденную под
мену. Проиллюстрируем это 
на примерах, о которых, ко
нечно же, в районе хорошо 
знают. Почему в начале года 
пало много скота? Ведь кор
мов чуть ли не в два раза 
больше; Многие специалисты 
склонны считать, что основ
ная причина — низкое каче
ство кормов, часть силоса и 
сенажа вообще не пригодна 
для кормления стельных ко
ров й Молодняка,

— Нет, не в этом главная 
причина, — говорит А. Д. 
Колтыков. — В прошлом го
ду при меньшем количестве 
кормов (и при том Же каче
стве) положение было луч
шим. Потому что почти на 
всех фермах;' наладили приго
товление кормов: запарива
ли, рассолаживали, дрожже-' 
вали концентраты, применя
ли различные минеральные 
добавки, заготовляли хвой
ную муку.

По чьей инициативе это
делалось? Дело не двинулось 
до тех пор, пока не взялись

горком партии и гориспол
ком.-' Только под большим 
нажимом, при повседневном 
контроле начали Действовать 
в этом направлении сельско
хозяйственные органы й спе
циалисты хозяйств.

Нынче со стороны горкома 
партии и горисполкома не 
было нажима, и вся с таким 
трудом налаженная система 
но кормоприготовлению раз
валилась. Видимо, постоян
ная подмена и опека расхо
лаживают. Иные работники 
начинают активно подклю
чаться только тогда, когда в 
упряжку впрягаются горком 
партии и горисполком. На 
местах, в совхозах, тоже 
активно действуют в том слу
чае, если в дело непосредст
венно включились горком 
партии и горисполком. Ука
зания, исходящие от партий
ного комитета, на местах вы
полняются, а то, что исходит 
от объединения совхозов или 
от районного сельхозуправ- 
ления, нередко игнорирует
ся. Понятно, такая обстанов
ка не способствует подлин
ной деловитости всех подраз
делений районного звена.

Партийный комитет за всё 
в ответе. Но Это отнюдь не 
значит, что он должен за все 
браться сам, выполнять рас
порядительные, управленче
ские функций. Если он чрез
мерно увлекается этими фун
кциями, то неизбежно упу
скает перспективу, у него не 
остается времени, чтобы ох
ватить своим влиянием важ
нейшие стороны жизни рай-

, она,, постоянно заниматься 
воспитанием кадров, укреп
лять подлинно партийный 
стиль руководства.
. В горкоме партии хорошо 

понимают, что главный ис. 
точнйк успеха — инйциати- 

- ва людей, и прежде всего 
высокая ответственность Спе
циалистов, как главных тех
нологов пройзврдства. Одна
ко зоотехническая и ветери
нарная служба в районе 
действуют не в полную меру 
сил. Недавно на пленуме гор
кома приводился такой факт. 
В Маложировском отделении 
совхоза имени Кирова в ян
варе и феврале пало Много 
телят. Местные специалисты 
не смогли предотвратить от
ход молодняка. Туда выехал 
главный зоотехник районно
го объединения совхозов 
М. Т. Кунгуров. Опытный 
специалист вместе с руково
дителями хозяйства провел 
ряд зооветеринарных и орга
низационных мероприятий. В 
коровнике выделили отсек и 
открыли родильное отделе
ние, создали также профи
лакторий для телят. Теперь 
За новорожденными телята
ми ухаживают Не доярки, а 
специально назначенные ра
ботницы, которых хорошо 
проинструктировали специа
листы. В родильном отделе
нии и профилактории поддер
живается чистота и порядок. 
Стельным коровам дают 
только доброкачественный 
корм. И вот результат: в
марте народилось 70 теляТ и 
все сохранены.

Но почему же все эти ме

ры не были приняты на фер
ме раньше? И почему такие 
специальные выезды район
ных специалистов на небла
гополучные фермы редко 
практикуются? Приведенный 
выше пример подтверждает, 
что нужны не вообще поезд
ки по фермам с целью, как 
говорят, «побывать». Очень 
часто «карусель» крутится 
впустую. Снуют от фермы к 
ферме специалисты Хо
зяйств, районные специали
сты, сделают накоротке за
мечания, рекомендации. А  
что потом? Изменилось ля 
что-нибудь на ферме? Спе
циалист должен ехать на 
ферму, со специальной 
целью, иметь четкий план 
действий. И спрос должен 
быть за то, как выполнено 
поручение.

В горкоме партии мне рас
сказывали, что приучают 
специалистов работать по 
личному творческому плану, 
но в пример привели лишь 
двух совхозных агрономов. 
Это факт, что личные планы 
дисциплинируют специали
стов, побуждают работать 
творчески. Но планы Эти не 
получили еще широкого раз
вития, особенно среди зоо- 
ветспециалистов. К тому же 
планы составляются, как 
правило, на год. А  следовало 
бы также планировать рабо
ту каждого специалиста на 
более короткий отрезок вре
мени — на месяц, неделю. 
При этом на совещании у 
директора Совхоза регулярно 
заслушивать отчеты о выпол
нении планов. За это дело 
следовало бы активнее взять
ся совхозным партийным ор
ганизациям.

У  Партийного комитета 
есть много средств для влия
ния на хозяйственные дела. 
Каковы грани этого влия
ния? Прежде всего — повыг

шение боевитости первичных 
партийных организаций и 

9 групп, правильная расстанов
ка коммунистов на важней
ших участках производства. 
В животноводческой отрасли 
Асиновского района очень 
мало работает коммунистов.' 
Вот данные организационно
го отдела горкома партии 
Всего в сельской местности 
1.334 коммуниста. В живот
новодстве работают только 
66 коммунистов — 19 про
центов. Создано 11 партий
ных групп, все они на молоч
нотоварных фермах. Парт
группы малочисленны, в ос
новном из 3— 4 человек. На 
фермах по откорму крупного 
рогатого скота, на свино
фермах и птицефермах пар
тийных групп нет. В неко
торых коллективах животно
водов вообще нет ни одного 
коммуниста. Комсомольцев 
на фермах ' еще меньше. 
Только в двух совхозах — 
имени Ленина и «Комму
нист»— имеются на фермах 
комсомольские группы. •

Как же можно поднимать 
такую важную отрасль, как 
животноводство, имея мало
численный отряд коммуни
стов и комсомольцев? чВот 
почему во многих коллекти
вах этой отрасли слаба тру
довая дисциплина, у некото
рых работников принижено 
чувство ответственности за 
порученное дело, низка ква
лификация.

Руководители горкома 
партии, первичные партий
ные организации совхозов из 
недостатков работы в пер
вом .квартале делают выво
ды. Они Намерены навер
стать упущенное н успешно 
завершить полугодие. Сде
лать это асиновцы сумеют в 
том случае, если проведут 
кардинальную перестройку, 
мобилизуют все силы.

М. МАЛЬЦЕВ.

ОПЫТ:

Ю н ы е
л е к т о р ы

Первые вести с XVII съез
да комсомола, особенно речь 
Л. И. Брежнева, в которой 
дана высокая оценка дея
тельности Ленинского комсо
мола, уже в день ИХ опубли
кования в печати стали пред
метом обсуждения в средней 
школе. Богатый матерная 
дали они юным лекторам и 
политинформаторам.

В речи Л. II. Брежнева 
особое внимание обращено 
на школу — большой и от
ветственный участок Комму
нистического воспитания. 
Работа с учащимися и пио
нерами, по словам Леонида 
Ильича, должна постоянно 
находиться.в повестке дня 
всех комсомольских органи
заций как один из главных 
вопросов.

Эти и другие мысля, вы
сказанные на съезде комсо
мола, немедленно взяли на 
карандаш юные лекторы 
школы № 48 г. Томска.

УЖе несколько лет в ЭТОЙ 
школе- работает лек
торская группа учащихся
8— 10-х классов. Готовясь К 
лекциям, старшеклассники 
приобретают навыки подбо
ра материала и работы е 
ним, учатся логично н гра
мотно Излагать еГо Перед 
слушателями. Тематика лек
ций касается международной 
жизни, внешней и внутрён- V 
ней политики Коммунистиче
ской партии Советского Сою
за и Советского, правитель, 
ства.. Все новые постановле
ния ЦК КПСС и решения 
сессий Верховного Совета 
СССР немедленно находят в 
лекциях свое отражение. Не
сколько лекций посвящено 
литературе, искусству и нау
ке. Содержательные, инте
ресные лекции читают девя
тиклассники И. Охотникова,
В. Славскйй, Г. Журевич,
Л. Кузмичева, «В. Полтары- 
гина, А. Колесников, Л. Ко
това, Т. Вершинина, Г. Пет
рова. В этом учебном ГОДу в 
лекторской группе 32 чело
века, они прочитали 180 лек
ций*.

Большое внимание лектор
ской группе оказывает 
школьный комитет комсомо
ла. В марте-апреле учащие
ся читали цикл лекций по 
речи Л. И. Брежнева на Все
мирном конгрессе миролю
бивых сил. Б подборе мате
риалов и составлении текста 
лекций по этому циклу боль
шую помощь учащимся ока
зали у ч и т е л я - к ом му н и сты
Л. М. Соколова, 3. Л, Кова
лева, Е. и. Белошапкйна,
Б. П. Сивков, А. С. Мануй
лов.

С 12 но 22 апреля в шко. 
ле прошла декада истории.
В эти дни каждый класс вы
пуская стенгазету-бюллетень
О ЖИЗНИ И |реВ0ЛЮЦЙ0ННОЙ
деятельности В. И. Ленина, 
о торжестве его идей в на
ши дни. 22 апреля состоя
лась теоретическая конфе
ренция старшеклассников: 
на тему: «Ленанское учеййе 
о преобразовании мира в 
действии». Всей работой ад 
проведению декады руково
дила учительница йсторна 
коммунист Л. И. Абрамова.

Г. СУХУШЙН,
учитель истории школы 

№ 48 г. Томска,
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ЭТО МОЛОДОСТЬ МИРА

(Окончание. Начало 
на 1-й стр.)

В, заседаниях секции уча
ствовали заместители заве* 
дующего сельскохозяйствен
ным отделом ЦК КПСС 
И. К. Капустин и Н. П. Ру
денко, президент ВАСХНИЛ 
П. П. Лобанов.

Чувством сыновней бла
годарности Коммунистиче
ской партии, Советскому 
правительству за постоянную 
заботу о духовном развитий 
молодежи, о приобщении ее 
к сокровищнице искусства и 
литературы были проникну
ты выступления- участников 
секция, которые обсуждали 
тему «Комсомол и культура. 
Эстетическое воспитание мо
лодежи». Вместе с делегата- 
ми съезда в заседании уча
ствовали известные кинема
тографисты, писатели, ком
позиторы. Это еще больше 
расширило круг обсуждае
мых проблем, придало дис
куссии . глубину, и масштаб- 
йость.

Заседание открыл' дирек
тор издательства ЦК ВЛКСМ 
«Молодая гвардия» В. Н. 
Ганичев. Он отметил, что за
дачи коммунистического
строительства требуют от 
комсомола дальнейшего со
вершенствования форм идей
но-эстетического воспитания 
молодежи в неразрывной 
£вязи с трудовым и нравст
венным воспитанием. Важное 
значение, отмечали участни
ки дискуссии, приобретает 
организация досуга молоде
жи. рационального использо
вания, бережного расходова
ния свободного времени для 
повышения образования и ро
ста социальной активности, 
для умножения духовного 
богатства и физического, раз
вития.

Проблемы эстетического 
воспитания. _ участия масте
ров Искусств" в формирова
нии мировоззрения подраста
ющего поколения, роль кни
ги, развитие художественной 
самодеятельности — Такие 
Темы были в центре внима
ния выступавших.

Ораторы выражали при
знательность рабочим, педа
гогам, писателям, ученым, 
которые принимают участие 
% работе, с молодежью, при
вивай £Й здоровые эстетиче
ские вкусы, обогащая ее 
Духовный мир.

В работе секции участво
вали' первый заместитель за- 
ведущего отделом культу
ры ЦК КПСС 3. II. Тумано
ва, секретарь ВЦСПС Л. А. 
Землянникова.
- «Воспитание молодежи в 
духе коммунистической мо
рали и нравственности. Пра
вовое воспитание молодежи? 
—так названа одна из сек
ций съезда,-работавшая под 
председательством главного 
редактора газеты «Комсо
мольская правда» Л. К, Кор- 
неШова.

Претворить принципы мо
рального кодекса строителей 
коммунизма в жизненные 
брйейтиры миллионов мо
лодых граждан, в их личные 
убеждения и нормы поведе
н и я — такова задача, по
ставленная партией ^перед 
комсомолом. Ленинский ком
сомол накопил немалый опыт 
формирования духовно бога
той личностщ наследующей 
лучшие черты революцион
ных Героев прошлого И вы

рабатывающей черты челове
ка будущего. На многих при
мерах работы комсомольских 
организаций Латвии, Узбеки
стана, Армении, города Вол
гограда, HoBOMOCKOBCKO.ro хи
мического комбината Туль
ской области, Казанского за
вода органического синтеза и 
других выступавшие показа
ли, как требования мораль
ного кодекса становятся нор
мой жизни советского юно
шества.

Нравственное воспитание 
немыслимо без формирова
ния у молодежи высоких 
гражданских Качеств. Пре
данность делу коммунизма 
— высокий принцип комму
нистической морали. Эффек
тивной формой идейно-нрав
ственной закалки комсомола 
стал Ленинский зачет, заво
евавший, как отмечали деле
гаты, широкую популярность 
у комсомольцев.

Задачи дальнейшего улуч
шения спортивной и оборон
но-массовой работы среди 
комсомольцев и молодежи 
обсуждались на секции «Фи
зическое и военно-патриоти
ческое воспитание молодежи. 
Комсомол п Советские Во
оруженные Силы». В ее ра
боте участвовали замести
тель заведующего отделом 
административных оргайбв 
ЦК КПСС В. И. Другов, 
Маршал Советского Союза, 
командующий Всесоюзной 
военно-спортивной игрой 
«Зарницк». Герой Советского 
Союза И, X. Баграмян, дру
гие видные военачальники, 
ветераны войны и труда, 
представители спортивных 
организаций.

Открывая заседание, сек
ретарь ЦК ВЛКСМ с. г. 
Арутюнян отметил, что ком- 

. сомольс’кие организации в 

. последние годы значительно 
активнее участвуют в обо̂

- ронно-массовой и спортивной 
■ работе. Она обогатилась но- 
’ вым содержанием и получила 

более широкий размах.
Особой заботой комсо

мольских и других общест
венных организаций окру
жены допризывники и 
призывная молодежь — зав
трашние воины. За послед
ние четыре года в три раза 
возросло число призывников, 
имеющих высшее й среднее 
образование. 79 процентов 
из них — комсомольцы,

: Практически каждый— знач- 
• кист ГГ О или спортсмен-р&з- 
". рядник.

Школой подготовки моло
дежи к службе в армйи И на 
флоте стали тысячи, военно- 
патриотических объедине
ний и школ, спортивно-тех
нических клубов, кружков и 
секций, пионерская военизи
рованная игра «Зарница» и 
комсомольская — «Орле
нок».

Делегаты говорили о под
готовке значкистов нового 
комплекса ГТО. Этот ком
плекс — основная долговре
менная программа в области 
физического воспитания.

Хорошая и отличная уче
ба — главный патриотиче
ский долг школьников. О 
том. как воспитывать его у 
ребят, как-прививать уваже
ние к труду, стремление 
встать в ряды рабочего клас
са и колхозного крестьянст
ва, шла речь на секции 
«Комсомол, пионерская орга
низация и школа».

Прошедшее четырехлетие 
характеризуется дальней
шим возрастанием роли ком
сомола как боевого резерва 
и верного помощника партии 
в коммунистическом воспи
тании молодого поколения, 
говорила секретарь ЦК 
ВЛКСМ 3. Г. Новожилова. 
ПоСйе XVI съезда ВЛКСМ 
комсомольская и пионерская 
организации стали еще ак
тивнее помогать партии, пе
дагогическим коллективам 
.школ в борьбе за глубокие и 
Прочные знания учащихся.

Делегаты обсудили основ
ные проблемы воспитания 
подрастающего поколения в 
свете исторических решений 
XXIV съезда КПСС.

«Комсомол и подготовка 
молодых советских специали
стов» — так называлась сек
ция, заседания которой про
ходили в Доме культуры 
МГУ на Ленинских горах. 
Ее работой руководил секре
тарь ЦК ВЛКСМ В. А. Жи
теле в.

Выступившие обсудили 
проблемы, связанные с уча
стием комсомола в подготов
ке молодых специалистов, 
поделились опытом работы 
Комсомольских организаций 
в этой области. Они отмети
ли, что подготовка кадров 
специалистов для народного 
хозяйства —- одна из глав
ных задач комсомола. Вы
полняя эту задачу, комсомол 
должен координировать свою 
деятельность с государствен
ными и другими обществен
ными организациями.

Работа секции «Комсомол 
и профессионально-техниче
ское образование молодежи» 
проводилась под председа
тельством члена бюро ЦК 
ВЛКСМ, первого секретаря 
ЦК ЛКСМ Украины А. Н. 
Гиренко в Октябрьском зале 
Дома союзов.

Об актуальных проблемах 
развития системы' профтех
образования н участии ком
сомола в их решении расска
зал делегатам первый заме
ститель председателя Росу- . 
дарственного комитета Сове., 
та Министров СССР по про- 
фессионально-техничес кому  
образованию В. А. Саюшев. 
Мы убеждены, сказал он, что 
призыв Генерального секре
таря ЦК КПСС Л. И. Бреж- 

■ нева к комсомолу — по ста
рой замечательной традиции 
взять шефство над профес
сионально-техническими: учи-, 
лицами —  будет- подхвачен 
всеми комсомольскими орга
низациями. Он станет нача
лом нового небывалого твор
ческого сотрудничества орга
нов И педагогических коллек
тивов профтехобразования с 
Ленинским комсомолом.

Меры, принятые партией. 
и правительством для улуч
шения подготовки квалифи
цированных рабочих кадров, 
сделали систему профессио
нально-технического образо
вания основной школой фор
мирования и коммунистиче
ского воспитания достойного 
пополнения рабочего класса. 
Государственная система 
профтехобразования являет
ся важным звеном в завер
шении перехода ко'всеобще
му среднему образованию.

Заседание секций «Меж
дународная деятельность 
ВЛКСМ. Интернациональное

воспитание советской моло
дежи» открыл секретарь ЦК 
ВЛКОМ Б. К. Пуго.

Председатель Комитета 
молодежных организаций 
СССР Г. И. Яяаев, делегаты, 
гости говорили о том, что 
XVII съезд Ленинского ком
сомола — крупное событие 
не только в жизни советских 
юношей и девушек, но и всей 
прогрессивной молодежи ми
ра. Он является представи
тельным форумбм междуна
родного молодежного комму» 
нистического движения.

О том, как поднять после- 
XVII съезда, уровень работы 
каждой первичной комсо
мольской организации, по 
праву считающейся основой 
комсомола, шла речь на сек
ции- «Укрепление комсо
мольских организаций. Под
готовка и воспитание кадров 
и актива». Открывая заседа
ние, секретарь ЦК ВЛКСМ 
В. Н. Пастухов подчеркнул, 
что задачи, стоящие перед 
комсомолом, требуют усиле
ния всей внутрисоюзной ра-- 
боты, совершенствования 
форм и методов комсомоль
ской работы, развития ини
циативы и сознательной дис
циплины юношей и девушек. 
Общественно-политическая и 
трудовая активность молоде
жи — залог успешного ре
шения задач, выполнение 
которых партия поручает 
комсомолу.

Рассказывая об опыте ра
боты своих организаций, вы
ступающие вносили предло
жения, как сделать каждую 
группу умелым, требовате-ль- 
ным и заботливым организа
тором, воспитателем моло
дежи, боевым коллективом, 
объединенным общими уси
лиями, Крепкой, сознатель
ной дисциплиной.

На секции отмечалась не
обходимость вести работу с 

. вожаками комсомольских 
групп: ведь в Ленинском
Союзе Молодежи—более по
лутора миллионов цеховых 
комсомольских организаций 
и комсомольских групп. Это 
— огромная армия, которой 
под силу решать самые 
сложные и ответственные за
дачи, выдвигаемые партией 
перед комсомолом.

По обсужденным пробле
мам секции приняли реко
мендации. - .

На заседаниях секций вы. 
ступили руководители зару-г 
бежных молодежных деле
гаций — гости съезда. Они 
отмечали, что в Советском 
Союзе молодежи созданы 
отличные условия для уче
бы и работы, отдыха и заня
тий спортом, говорили о 
большой, роли комсомола в 
жизни Советской страны 
государства, где молодым 
доверяют самые ответствен
ные участки работы. Зару
бежные гости высоко оцени
ли роль ВЛКСМ в междуна
родном молодежном движе
нии, в борьбе за мир и меж
дународное сотрудничество.

После работы секций де
легаты и гости XVII съезда 
ВЛКСМ встретились с вете- 

' ранами партии и комсомола, 
героями Великой Отечест-. 
венной войны, передовиками 
промышленности и сельского 
хозяйства, ведущими совет
скими учеными, деятелями 
литературы и искусства, 
спортсменами.

★  * *
В Москве, в Кремлевском 

Дворце съездов, 26 апреля 
продолжал работу XVII 
съезд Всесоюзного Ленин
ского Коммунистического 
Союза Молодежи. На утрен
нем заседании делегаты об
суждали отчеты ЦК ВЛКСМ 
и Центральной ревизионной 
комиссии комсомола.

(ТАСС).

К встрече А. А. Громыко с Г. Киссинджером

РЕЧЬ Л. И. БРШ НЕВА-ПРОГРАММА ДЕЙСТВИИ
Г О В О Р Я Т  З А Р У Б Е Ж Н Ы Е  Г О С Т И  X V I I  СЪЕЗДА В Л К С М

Достигнута договоренность 
о том, что 28— 29 апреля в 
Женеве состоится встреча 
между членом Политбюро 
ЦК КПСС, министром иност
ранных дел СССР А. А. Гро

мыко и государственным се
кретарем США, помощни
ком президента по вопросам 
национальной безопасности 
Г. Киссинджером.

В ходе встречи будет про

должен обмен мнениями по 
ряду вопросов в связи с 
предстоящим визитом прези
дента США Р. Никсона в 
Советский Союз.

(ТАСС).

с о о б щ е н и я
из-за р у б е ж а

ЯПОНСКИЙ ПАРЛАМ ЕНТАРИЙ 

О Б ЕС ЕД Е С Л . И. БРЕЖ Н ЕВЫ М
ТОКИО, 25 ч апреля. 

(ТАСС). Сегодня, по возвра
щении нз Москвы 'в Токио, 
председатель ассоциации 
японо-советской дружбы пар
ламента Японии Хирохидэ 
Исгада выразил удовлетворе
ние пребыванием в СССР и 
прежде всего беседой с 'Гене
ральным секретарем ЦК 
КПСС Л. И. Брежневым. Он 
заявил об этом, выступая на 
пресс-конференции в Токий
ском международном аэро
порту Ханэда.

X. Исида охарактеризовал 
свою беседу с Л. И. Бреж
невым как очень конструк
тивную н полезную. Он под

черкнул, что во время этой 
беседы было еще раз под
тверждено, неуклонное стрем
ление руководителей Совет
ского государства к разви
тию всесторонних добросо
седских отношений с Япони
ей, которые полностью отве
чают национальным интере
сам японского народа.

X. Йсида отметил друже
ственную атмосферу, в кото
рой проходила беседа.

Говоря о перспективах 
японо-советского экономиче
ского сотрудничества, япон
ский парламентарий выразил 
убеждение, что оно будет ус
пешно развиваться.

СОВЕТСКИЕ 
ТОВАРЫ 
В ГОЛЛАНДИИ

ГААГА, 25 апреля. Корр. 
ТАСС Б. Григорьев переда
ет: Товары с маркой «Сдела
но в СССР» завоевывают все 
большую популярность в 
Голландии.

Большим успехом среди 
голландских фотолюбителей 
пользуются советские фото
аппараты «Любитель» и «Зе
нит». Покупатели высоко 
оценивают их технические 
качества: только в первом,
квартале этого года продажа 
советских фотоаппаратов в 
стране увеличилась почти в 
два раза.

В прошлом году в магази
ны поступили в продажу 
мужские и женские часы из 
Советского Союза. Первые 
партии их уже распроданы.

Из года в год увеличива
ется также сбыт советских 
оптических приборов. Сде
ланные в СССР микроскопы 
прочно заняли место в гол
ландских школах, научных 
лабораториях университетов 
и институтов.

На XVII съезде ВЛКСМ присутствуют представи
тели 135 коммунистических союзов молодежи, де
мократических и социалистических молодежных 
организаций из 102 стран мира. Корреспонденты 
ТАСС обратились к ряду иностранных гостей с 
просьбой поделиться своими впечатлениями о речи 
Генерального секретаря ЦК КПСС Л. И. Брежнева, 
о работе съезда.

—XVII съезд ВЛКСМ— яр
кая манифестация монолит
ной сплоченности авангарда 
Советской молодежи — . ком
сомола вокруг Коммунисти
ческой партии Советского 
Союза, — заявил член Се
кретариата ЦК Социалисти
ческого союза молодежи Че
хословакии, заведующий 
международным отделом ЦК 
ССМ Йозеф Кружела, — На 
нас, посланцев чехословац
кой молодежи, произвела не
изгладимое впечатление fa 
преданность идеям марксиз
ма-ленинизма, которую де
монстрируют делегаты съез
да, их готовность выполнить 
поставленные перед ними ис
торические задачи, вырабо
танные XXIV съездом 
КПСС.

Речь товарища Брежнева 
на Съезде ВЛКСМ — это 
программа действий для всей 
прогрессивной молодежи ми
ра, подчеркнул Йозеф Кру
жела. Мы будем изучать ее 
в Чехословакии, руководст
воваться ею в нашей деятель
ности.

— Речь Л. И. Брежнева — 
ЭТО программа действий для 
молодежи всех стран, и преж
де всего для молодежи араб
ских государств, — подчерк
нул представитель Союза мо
лодежи йеменской Арабской 
Республики Фараа Саид. —

Мы полностью разделяем 
мнение Генерального секре
таря ЦК КПСС о том, что 
связи комсомола Советского 
Союза с прогрессивными я 
демократическими молодеж
ными организациями мира 
имеют большое значение для 
дальнейшего укрепления ан
тиимпериалистической соли
дарности отрядов междуна
родного молодежного движе
ния, активно участвующих в 
борьбе народов за мир, на
циональную независимость и 
социальный прогресс. Имен
но такие задачи стоят сей
час перед арабской моло
дежью, которая должна еще 
более сплотиться для успеш
ной борьбы против происков 
империализма на Ближнем 

, Востоке, за прекращение аг
рессивных действий израиль
ских сионистов, за прекра
щение оккупации арабских 
территорий и восстановление 
Законных прав арабского на
рода Палестины.

—- Мобилизация усилий 
молодежи различных стран в 
борьбе за мир и дальнейшее 
углубление процесса разряд- 

, ки международной нанряжен- 
' ности — характерная черта 
работы XVII съезда ВЛКСМ, 
— заявил генеральный се
кретарь ЦК Коммунистиче
ского союза молодежи Ве
ликобритании Томас Белл.

— Естественно, что делегаты 
московского форума молодё
жи уделяют этому вопросу 
большое внимание. Пробле
мы сохранения мира приобре
тают в наши дни особущ ак
туальность. Этому в огром
ной степени способствует 
Мирное наступление на меж
дународной арене Советско
го Союза, о котором так убе
дительно говорил в своей ре
чи на съезде , Генеральный 
секретарь ЦК КПСС Леонид 
Ильич Брежнев.

Тот .факт, продолжал То
мас Белл, что 34-миллионная 
армия советских комсомоль
цев целиком и полностью 
,одобряет внешнеполитиче
ские акций КПСС, Советско
го государства, служит для 
нас вдохновляющим приме
ром. Английская молодежь, 
поддерживая мирные инициа
тивы СССР, добивается, в 
свою- очередь; от лейборист
ского правительства более 
последовательной и позитив
ной позиции в вопросе раз
рядки международной на
пряженности в Европе и во 
всем мире.

— Л. И. Брежнев изве
стен у нас, в Бангладеш, и 
во всем мире как неутоми
мый борец за мир, внесший 
огромный личный вклад в 
дело достижения мира и 
безопасности в Азии, — го
ворит член Руководства Со
юза студентов Бангладеш 
Муджахидул .Ислам Селим. 
— В речи Генерального се
кретаря ЦК КПСС на съезде 
определены задачи не только 
для советских комсомольцев, 
но и для всего молодежного 
движения в его борьбе про
тив реакции, за мир н со

циальный прогресс. Для мо
лодежи Бангладеш эти зада
чи имеют особую актуаль
ность.

— Мы собрались в Моск
ве, чтобы многому поучиться 
у комсомола —- боевого 
авангарда советской .молоде
жи, — сказал генеральный 
секретарь Всеиндийекой фе
дерации студентов Саид 
Азиз-паша. — Богатый опыт 
советского комсомола — 
верного и надежного по
мощника Коммунистической 
партии — вдохновляет нас, 
демократическую молодежь 
и студенчество Индии, на 
решение нелегких задач, сто
ящих перед нашей страной.

— Я очень рад возможно
сти побывать на съезде луч
ших представителей совет
ской молодежи, — говорит 
заместитель генерального се
кретаря Всемирной Федера
ции Демократической Моло
дежи Патрик Оджонг. — Хо
чется отметить дружествен
ную, сердечную атмосферу 
съезда, в которой мы знако
мимся с деятельностью со
ветского комсомола.

Огромное впечатление про
извела речь Генерального се
кретаря ЦК КПСС Леонида 
Ильича Брежнева, продол
жает Патрнк Оджонг. Посто
янная забота Коммунистиче
ской партии о комсомоле, на
правляющая роль коммуни
стов в поистине грандиозных- 
свершениях советской моло
дежи — вот факторы, кото
рые вдохновляют комсомол 
на решение новых задач ком
мунистического • строитель-,, 
ства, которые КПСС ставит 
перед советским народом.

МНР. Большую помощь 
изучающим русский язык 
оказывает Монгольская ассо
циация преподавателей рус
ского языка, объединяющая 
в своих рядах сотня знатоков 
языка братской страны. Мно
гие из них являются выпуск
никами советских вузов.

НА СНИМКЕ: выпускник 
Ленинградского университе
та Н.Шаравнямбу ведет за
нятия по русскому языку с 
учащимися Улан-Баторского 
железнодорожного технику
ма.

Фото К. Болдохонова и 
В. Пономарева.

(Фотохроника ТАОС).

С О О Б Щ Е Н И Е  

Г Е Н Е Р А Л Ь Н О Г О  

П Р О К У Р О Р А  А Р Е

КАИР, 25 апреля. 
(ТДСС). Здесь опубликовано 
сообщение генерального про
курору АРЕ, в котором гово
рится, что «нападение на во
енно-технический колледж в 
Каире 18 апреля было запла
нировано как первый этап 
попытки военного переворо
та, включавшего арест прези
дента А. Садата». Участни
ки нападения намеревались 
захватить колледж, а "затем 
двинуться к штаб-квартире 
Арабского социалистическо
го союза, где президент дол
жен был выступить на совме
стном заседании ЦК АСС и 
народного собрания АРЕ.

В сообщении отмечается, 
что «попытка военного пере
ворота окончилась провалом 
на первой же стадии».

ВЫВОДИТЬ ВОЙСКА 
НЕ .СОБИРАЮТСЯ

ЛОНДОН, 25 апреля.
(ТАСС).' Министерство обо
роны Англии заявило, что 
английские войска останутся 
в Северной Ирландии до тех 
пор, пока в этом будет «су
ществовать необходимость». 
В заявлении также подчерки
вается, что английское пра
вительство не намерено 
«устанавливать дату вывода 
войск» из Ольстера.

ПОРТУГАЛИЯ: ВОССТАНИЕ
В ВООРУЖЕННЫХ СИЛАХ

ПАРИЖ, 25 апреля. 
(ТАСС). По сообщениям из 
Португалии, там сегодня 
вспыхнуло восстание в 
вооруженных силах. Восстав
шие заняли ряд правительст
венных учреждений в столи
це страны Лиссабоне-и объя
вили о создании ^националь
ного совета спасения». Аре
стовано несколько минист
ров. Место нахождения пре
зидента Деуш Родригеша 
Томаш и премьер-министра 
М. Каэтану неизвестно. В 
листовках, распространяе
мых в Лиссабоне, участники 
выступления обещают вос
становить гражданские сво
боды в Португалии и прове
сти выборы в национальное 
собрание.

Восстание началось рано 
утром, когда подразделения 
5-го пехотного полка заняли 
мощную радиостанцию «Пор
тугальского .радиоклуба» и 
передали обращение к армии 
и полиции От имени «Движе
ния вооруженных сил». «Мы 
хотим освободить страну от 
нынешнего правительства», 
— говорилось в этом обра
щении.

Одновременно восставшие 
войска двинулись на Лисса
бон из пригородов столицы. 
Стали поступать сведения о 
волнениях в частях, располо
женных в северных районах 
страны, а также в военно- 
морских силах.

Хотя масштабы и харак
тер сегодняшнего выступле
ния еще не совсем ясны, 
очевидно, что оно гораздо 
шире по размаху и более 
серьезно, чем попытка воен
ного переворота 16 марта, 
когда несколько мятежных 
подразделений двинулись на 
Лиссабон, но были останов
лены частями, сохранившими 
верность правительству.

После событий 16 марта 
правительство провело ши
рокую кампанию репрессий 
против оппозиционно наст
роенных офицеров. Несколь
ко сот офицеров были аре
стованы, многие были уволе
ны из вооруженных сил, в 
том числе государственный 
Секретарь по делам обороны 
адмирал Багульжу и началь
ник военной академий в Лис
сабоне генерал Амшро Ро- 
меао.

Сообщение Синьхуа
ПЕКИН, 26 апреля.

(ТАСС). Агентство Синьхуа 
сообщило о траурной цере
монии с участием премьера 
Госсовета КНР Чжоу
Энь-лая и других китайских 
руководителей в связи с кон
чиной генерала Фу Цзо-и.

До освобождения Китая Фу 
Цзо-и командовал чавкайши- 
стскйми войсками, расквар
тированными в районе Пеки
на. В сообщении указывает
ся, что Фу Цзо-и поддержи
вал «движение за критику 
Линь Бяо и Конфуция».

В  П О Л Е Т Е  -  « М Е Т Е О Р »
24 апреля 1974 года в Со

ветском Союзе осуществлен 
запуск метеорологического 
спутника Земли «Метеор». 
Основной задачей запуска 
спутника является обеспече
ние получения метеорологи
ческой информации, необхо
димой для использования в 
оперативной службе погоды.

Спутник выведен на орби
ту .̂параметрами:

—-  максимальное расстоя
ние от поверхности Земли (в 
апогее) — 907 километров;

— минимальное расстоя
ние от поверхности Земли (в 
перигее) — 877 километров;

— наклонение орбиты — 
81,2 градуса;

— начальный период об-

Сообщенив Т А С С

ращения — 102,6 минуты.
На борту спутника уста

новлена метеорологическая 
аппаратура, обеспечивающая 
получение изображений об
лачности, снежного покрова 
на освещенной и теневой сто
ронах земного шара, а также 
получение данных об отра
жаемой и излучаемой Землей 
и атмосферой тепловой энер
гии.
§ Кроме метеорологической 
аппаратуры, на спутнике 
«Метеор» имеются; система, 
обеспечивающая постоянную

ориентацию спутника на 
Землю система электро
снабжения с автономной ори
ентацией солнечных батарей 
на Солнце, радиосистема для 
точного измерения элементов 
орбиты, радиогелеметриче- 
ская система для передачи 
на Землю данных о работе 
приборов и научной аппара
туры.

Установленная на спутни
ке аппаратура работает нор
мально, Координационно-вы
числительный центр ведет 
обработку поступающей ин
формации. Метеорологиче
ская информация поступает 
в Гидрометцентр СССР для 
обработки и использования.

ТУРНИР ПРЕТЕНДЕНТОВ

ОДЕССА, 25 апреля. 
(Корр. ТАСС — Ратау). 
Гроссмейстер Виктор Корч
ной ведет со счетом 3:1 (при , 
одной ничьей) в полуфиналь
ном матче претендентов на 
первенство мира по шахма
там с Тиграном Петросяном.

Как уже сообщалось, пя
тая партия осталась 24 апре-

*

Результативные партии
ля неоконченной после 42-го 
хода с тремя лишними пеш
ками и большими шансами. 
на победу Корчного, который 
играл белыми. Сегодня, не 
приступая к доигрыванию, 
Петросян признал себя по
бежденным.

ЛЕНИНГРАД, 25 апре
ля. (ТАОС). При доигрыва

нии шестой партий полуфи
нального Матча претендентов 
на первенство мира по шах
матам Спасский, игравший 
белыми, признал себя по
бежденным после 55-го хода 
черных.

Счет матча стал 2:1 в 
пользу Карпова (при трех 
ничьих).

КАЖДОГО
ЖИТЕЛЯ

В прошлом году работники 
санитарной службы, да я * 
многие томичи, пережили не
мало неприятных дней в свя
зи со вспышкой острых ки
шечных заболеваний.

Прошлогодний урок мно
гому нас научил. И потому 
борьбу за санитарную куль
туру города мы считаем 
борьбой прежде всего за здо
ровье горожан. Чтобы пре
дупредить повторение прош
логодней истории, Кировский 
райисполком провел месяч
ник санитарной очистки.

Рейдовые проверки сани
тарного состояния усадеб, ко
торые проводили работники 
санэпидстанции при участии 
сотрудников милиции, при
несли большую пользу. Уда
лось решить главную задачу 
— вывезти зимние накопле
ния из большинства усадеб 
до начала бурного таяния 
снегов.

В настоящее время домо
управления и жилищно-ком
мунальные отделы развер
нули работу по подготовке 
усадеб к вручению паспортов 
санитарного благополучия. 
Активно этой работой зани
маются ЖКО заводов «Сйб- 
электромотор», режущих ин
струментов, математических 
машин, электротехнического 
и электролампового, ГРЭС-П, 
домоуправление Ло 8.

А вот руководители жи
лищно-коммунальных отде
лов электромеханического 
завода, политехнического ин
ститута, Томского террито
риального управления строи
тельства не довели- санитар
ную очистку усадеб до кон
ца.. Мы заглянули во дворы 
домов №№ 3, 18 по, улице 
Кирова, принадлежащих 
электромеханическому заво
ду, в некоторые усадьбы по
литехнического института по 
улице Вершинина. Оказа
лось, что там еще никто и 
метлы в руки не брал.

Игнорируют решения ме
стных Советов руководите
ли совхоза «Степанов- 
ский» — А. Ф. ' Руден
ко, завода стеновых мате
риалов — Л. У. Федорен
ко. Несколько раньше тов. 
Руденко приглашали на оче
редное заседание район
ной противоэпидемической 
комиссии. Но вместо себя 
он .направил—-туда своего за
местителя-; ’’ который заверил 
членов комиссии, что наве. 
дет санитарный порядок. Од
нако, как показала последу
ющая проверка, дело с места 
не сдвинулось. Комиссия ре
шила наказать А. Ф. Руден
ко в административном по
рядке.

До сих пор не принимает 
мер по очистке дворов по 
улице Белинского № 58 ди
ректор пивзавода Ю. К. 
Ефимкин. В антисанитарном 
состоянии содержатся дома 
№№ 47, 49 по улице Совет
ской, принадлежащие област
ной типографии.

Руководители хозяйствен
ной "части института при
кладной математики и меха
ники (директор А. Д. Колма
ков) й трех десятках метрах 
от своего корпуса устроили 
огромную свалку. В прошлом 
году им активно в этом «по
могал» проректор по хозяй
ственной части университета 
Л. Б. Лерман. Тогда они не 
прислушались к нашим тре
бованиям убрать эту свалку. 
Пришлось составить прото
кол о нарушения санитарных 
норм. Хозяйственные руково
дители школы № 42 только 
после повторного протокола 
и под угрозой администра
тивного наказания организо
вали очистку’ хозяйственного 
двора от зимнего мусора.

Красивой стала привок
зальная площадь на станции 
Томск-I. Но современный ан
самбль портит груда битого 
Кирпича на месте бывшего 
дома. Ее хозяин — трест 
«Томскжилстрой». Сколько 
еще она будет портить вид 
площади и являться свиде
тельством неряшливости 
строительной организации?

Назову еще одно опасное 
в эпидемиологическом отно
шении место — контейнер
ные площадки на городской 
свалке и на свинарнике сов
хоза «Степановский». Кон
тейнеры здесь никто не моет 
— нет моечных установок. 
Начальник спецавтохозяйст- s 
ва горкомхоза В. Н. Рома
шов и директор совхоза 
«Степановский» А. Ф. Ру
денко делают вид, что не по
нимают опасности, создают 
условия для размножения 
мух. Обеспечить эпмемио- 
логическое благополу#е —  
забота всех жителей города. 
Время терять нельзя. Весна 
вступила в свои права. И ес
ли сейчас на день запоздать 
с санитарной очисткой улиц, 
дворов, усадеб, значит, соз
дать благоприятные условия 
для вспышки кишечных ин
фекционных заболеваний.' 
Надо, чтобы каждый томич 
это хорошо понял и сделал 
все от него зависящее для 
наведения отличного сани
тарного порядка там, где он 
работает, и там, где живет.

А .  ТОПОВСКИЯ,
главный врцч санэпид
станции Кировского

/
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П О Ч Т А  В Е Т Е Р А Н А
«■У в а ж а е м ы й  Н и к о л а й  А н 

т о н о в и ч !  П о л у ч и л и  д в а  В а 

ш и х  п и с ь м а  с р а з у .  Т о л ь к о  

с о б р а л с я  н а п и с а т ь , п р и ш л о  

е щ е  д в а  п и с ь м а .  Б о л ь ш о е  

В а м  с п а с и б о  з а  п о д р о б н о е  

о п и с а н и е  б о е в .  М а т е р и а л  

о ч е н ь  б о га т ы й . . .  Д а л ь н е й 

ш и й  б о е в о й  п у т ь  д и в и з и и  

( п о с л е  д .  Ч е с )  т а к о в . 5 — 6  

а в гу с т а  д и в и з и ю  п о  ж е л е з 

н о й  д о р о г е  п е р е б р о с и л и  ю ж 
н е е  Б а л а т о н а  в  р а й о н  
г .  К а п ш в а р .  З д е с ь  д и в и з и я  
в е л а  о ч е н ь  т я ж е л ы е  б о и  с  

п е х о т о й  и  т а н к а м и  п р о т и в 
н и к а  д о  2 9  м а р т а . 3 0  м а р т а  
м ы  п е р е ш л и  в  н а с т у п л е н и е

а  к  5  а п р е л я  в ы ш л и  н а  а в -  
с т р и й с к о  - ю г о с л а в с к у ю  
г р а н и ц у .  Д и в и з и я  в с т а л а  в  
о б о р о н у  н а  а в с т р и й с к о й  

т е р р и т о р и и  п о  р .  М у р .  З д е с ь  
м ы  и  в ст р е т и л и  Д е н ь  П о б е 
д ы » .

С этим письмом ветеран 
Великой Отечественной вой
ны пенсионер .Николай Анто
нович Балтрутиевич и 'при
шел к девятиклассникам Са- 
мусьской средней школы. 
Почему именно к нам?

...За несколько месяцев 
до этого Н. А. Балгрушевич 
получил письмо из Ставропо
ля, где живет А. Синклинер,

бывший военный переводчик 
104-й дивизии, знамена ко
торой покрыли себя славой 
в годы жестоких битв с фа
шизмом. . А. Синклинер, став
ший журналистом, сообщил 
томичу, -что- его адрес он по
лучил от юных следопытов 
из г. Кандалакша Мурман
ской области, которые соби
рают материалы о ветеранах 
дивизии, и установили, где 
они живут и работают сейчас, 
Николай Антонович попро
сил нас помочь ему записать 
своя воспоминания. Не
сколько вечеров мы запи
сывали то, что восстанавли
вал в своей памяти Николай

б о й ц ы  в с п о м и н а ю т  м и н у в ш и е  д н и

Антонович. А затем все ма- 
. - . териалы были отправлены 

А. Синклвнеру, который го
товится написать книгу о бо
евом пути 104-й дивизии.

Нам очень бы хотелось, 
чтобы о нашем Николае Ан
тоновиче узнали не только в 
Мурманской области и в 
братской Венгрии, где он во- 
евал, но и его земляки-томи
чи. Ведь А. Синклинер пи
шет ему: «Да, Николай Ан
тонович, Вы хватили войны 
полной мерой. Пережили 
много тяжелого. -Как и рат
ный труд всех из нашей 
104-й, ваш вклад в Победу 
должен быть не забыт».

Т. КАНШУКОВА, 
Г. ТИГЕЕВА, 

ученицы Самусьской 
средней школы.

■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ ш я я в а в в в в в а в и в н в я э в

АЭРОДРОМ Ы  
В СТРО Ю
Ранняя весна сократила в 

этом году сроки межсезонья 
для тружеников неба, обслу
живающих внутриобластные 
авиалинии. Но немало при
шлось сделать и работникам 
наземных служб на местах. 
Пример тут показал началь
ник .Тегульдетского аэропор
та А. П. Белоусов. Он со 

" своим коллективом повел 
прямо-таки атаку на тающий 
снежный покров, помог 
солнцу скорее согнать его 
и 24 апреля принял са
молеты из Томска, Значи
тельно раньше обычного 
вступили в строй после . ве-. 
сенней распутицы аэропор
ты Кривошеина (начальник 
Н. М. Грачев); Подгор
ного (начальник П. А. Дани
лой), Кожевникова (началь
ник А. А. Лавриненко).

К праздникам большин
ство местных аэропортов 
Томского .авиапредприятия 
вступит в .'число действую
щих.

К. СТЕПАНОВ.
К 25-ЛЕТИ Ю  ГД Р

НА ЯЗЫ КЕ  
ДРУЗЕЙ

В Доме культуры политех, 
нического института состоял
ся вечер камерной музыки 
немецких композиторов. 
Произведения В. Моцарта, 
Р. Шумана, Ф. Шуберта, 
Ф. Мендельсона и других ав
торов исполнил на немецком 
языке солист Томской ' фи
лармонии Г. Шевченко. Ис
полнитель рассказал аудито
рии о творчес^ ВЩ8&Й1Й*- 
ся музыкантов прошлого. 
Аккомпанировала певцу пиа
нистка Л. Лучко.

Музыкальный вечер был 
организован по инициативе 
кафедры немецкого и фран
цузского рзыков ТПИ и был 
посвящен 25-летию Герман
ской Демократической Рес
публики.

Е. КУЗНЕЦОВА.
■........ ■■■— — - .............. Д О СУГ

ВЫ СТАВКА
С ЕЛ Ь СК О ГО
Ж ИВОПИСЦА

В библиотеке села Новый 
Васюган открыта выставка 
картин, написанных, самоде
ятельным художником вра- 
чом-пенсионером Д . Н. Лав
ровым. П редставлено свы- 
Hie 30 его картин, отобра
ж аю щ их природу Васю- 
ганья, труд охотников, ры 
баков, нефтеразведчйков. 
Э то  уже не первая выстав
ка Д . Н. Лаврова. Его  про
изведения хорошо знаЮт 
жители района.

Т. КУРИЛОВИЧ.

Х уд о ж е ств е н н ая  сам о 
д е яте л ь н о сть  в совхозе 
«Ф и ли м о н о ески й»  А си- 
н овского  района о р ган и 
зована ср авн и тельн о  не
давно . С ам о д еятельн ы е  
а р ти с ты  — рабочие, пен
си о н ер ы , сп е ц и али сты  
со в хо за , уч и те л я  и р а
ботники  се л ьско го  Сове
та  — дали  много к о н 
цертов в о тд е ле н и ях  со в
хо за .

На см отре х у д о ж е с т
в е н н ы х ко ллекти во в  рай
она ф илим оновц ы  за н я 
ли первое м есто . С ейчас 
они го то в я т  п ро гр ам м у, 
с которой б у д у т  в ы с ту 
п ать  в дни  в е се н н и х по
л е в ы х  работ.

НА С Н И М К Е : у ч а с тн и 
цы  худ о ж еств ен н о й  с а 
м од еятельн ости  совхоза 
«Ф и ли м о н о вски й» .

Фото В. Рыбалова.

-ПЕРВЫЙ в ы п у с к

механизаторов
Закончились государственные 

экзамены по общеобразовательным 
предметам в сельском профессио
нально-техническом училище, № 1 
г. Асина. В районе наше училище 
одно с трехгоди^ным сроком обу
чения. И этот экзамен за курс 
средней школы был первым.

В течение трех лет опытные 
преподаватели терпеливо и на
стойчиво готовили к выпуску... мо
лодых специалистов. По результа
там экзаменов сегодня можно ска
зать, что педагогический коллектив 
училища со своей задачей справил
ся.

Экзамены сдайали три группы

— 72 человека. В общем количест
ве экзаменационных оценок — по
ловина повышенных.

Сейчас все выпускники, сдавшие 
экзамен, уехали на основную прак
тику в совхозы района. В конце 
июня они будут сдавать еще один 
экзамен — квалификационный. И 
получат диплом механизатора со 
средним образованней)!.

В период осенней угборки моло
дые специалисты уже ‘самостоя
тельно поведут машины. -

А. ШАНЕНКОВ, 
завуч по общеобразовательным 

предметам СПТУ № 1.
г» Асино.

ВЕСЕННИЕ ЗЕРКАЛА.
Фото А. Петрова..

■ВНИМАНИЕ — К О Н К У Р С

д е т и  р и с у ю т
В июне в Томске откроет

ся областная выставка дет
ского творчества «Отечест
во». Инициатором этой вы
ставки явилась юношеска'я 
секция Томского 'областного 
отделения общества охраны 
памятников Истории и куль
туры. В ней смогут принять 
участие, все желающие в 
возрасте от 7 до 14 лет.

Название выставки «Оте
чество» говорит само за 
себя. Юные художники 
должны будут обратить вни
мание на темы, связанные с 
историей нашей страны, ис
торией Томска, на памятни
ки, воздвигнутые в честь 
этих событий, а также на па
мятники архитектуры и на 
иллюстрации к известным 
литературным произведени

ям (особенно произведениям 
А. С. Пушкина).

На выставку могут быть 
представлены рисунки зда
ний, связанных с исторйче- 
скимп событиями, памятных 
мест— таких, скажем, как.ме- 
сто основания Томска или 
университетская роща, ри
сунки памятников, связанных 
с революционным 7 прошлым 
Томска, памятников воинам, 
погибшим в годы Великой 
Отечественной войны, можно 

, выставить портреты ветера
нов войны и труда. Не нуж
но забывать и о памятниках 
каменного и деревянного зод
чества, которых в- Томске 
около сорока.

На выставку будут прини
мать только оригинальные 
работы —  рисунки, жи
вопись, чеканку, поделки.

а не копии с произведений. 
Размер рисунка должен 
быть не менее 20x40 см. 
На нем необходимо указать 
фамилию, имя, возраст, до
машний адрес : или адрес 
школы, изостудии, изокруж
ка.

Лучшие работы получат 
премий, а самые лучшие по
падут на Всероссийскую вы
ставку, которая будет прохо
дить в октябре в Московском 
Дворце пионеров и школьни
ков. -

Работы присылайте и при
носите до 25 мая по адресу: 
Томск-50, пр. Ленина, 75, 
общество охраны памятни
ков истории и культуры.

Е. СЛУХАЕВА, 
консультант общества 
охраны памятников ис

тории и культуры.

- О Р И Е Н Т И Р '— 16 ИЮ НЯ

ТАЕЖНЫЕ
ГАСТРОЛИ

В. Александровском район
ном Доме культуры создана 
агитационно- художественная 
бригада. Ею руководит стар
ший методист райотдела 
культуры В. Панов. Подго
товлена первая программа. В 
нее включены стихи и песни 
о партии, Родине, о Владими
ре Ильиче Ленине, о труде.

В предпраздничные дни 
агитбригада выступит в клу
бах райцентра, а -в первых 
числах мая — на вертолетах 
и пр воде —1 отправится на 
гастроли по отдаленным по
селкам геологов, нефтяни
ков, рыбаков. Свою поездку 
члены агитбригады посвяща
ют предстоящим выборам в 
Верховный Совет СССР.

С. КУНИС,

С П Р А Ш И В А Я  —

V B I 1
О ТВ ЕЧ А ЕМ

ФОРМА УСЛ УГН -РА СЧ ЕТН Ы И  ЧЕК
Д орогая редакция! Я  слы ш ал, что в  сберкассах вве

дена новая ф орм а услуг: расчетные чеки. Расскажите, 
пожалуйста, что это такое. И вообще хотелось бы знать, 
насколько широко пользую тся томичи услугам и сбере
гательных касс.

Г. ИРБИТ.
г. Томск.

Сберегательные кассы ста
ли неотъемлемой частью на
шего быта. Их услугами 
пользуются миллионы лю
дей. В 1973 году томичи 
2,5 миллиона раз посетили 
сберегательные. кассы горо
да, чтобы заплатить за квар
тиру, отопление, электро
энергию, телефон, внести' 
плату за детские ясли и са
ды, музыкальные школы, 
приобрести аккредитивы, по
лучить пенсию, сделать перет 
вод вклада, купить облига
ции. лотерейные -билеты или 
произвести другие операции.

В настоящее время свыше 
143- тысяч томских вкладчи

ков -хранят свои сбережения 
на счетах в сберегательных 
кассах, на которых числятся 
93 миллиона рублей (в 1972 
году — 68 миллионов). Зна.

чительно расширены функ
ций сберегательных касс по 
расчетно-кассовому обслужи
ванию предприятий, учреж
дений, профсоюзных и обще
ственных' организаций. Сбер
кассами города принимается 
торговая выручка от 44 тор
говых и бытовых предприя
тий, 60 организациям вы
дается заработная плата, 
свыше 1.000 текущих сче
тов имеют фабрично-завод
ские и местные комитеты 
профессиональных ' союзов, 
кассы взаимопомощи и дру
гие общественные организа
ции.

В целях улучшения обсду- 
- живання населения с 1972 

года сберегательные кассы 
выдают клиентам расчетные 
чеки, по которым можно ку
пить товары долговременно

го пользования: легковые ав
томобили, стандартные дома, 
мебельные гарнитуры, пиа
нино, мотоциклы, моторные 
лодки. Новая форма услуг 
получила одобрение населе
ния. За 1973 год и первый 
квартал 1974 года расчет
ных чеков выдано томичам 
на 559 тысяч рублей. Рас
четный чек очень удобен в 
обращении, так как, получив 
его взамен крупной суммы 
наличными, владелец чека не 
подвергается риску случай
ной утраты денег. Возмож
ность Же воспользоваться по
терянным, чекам для посто
роннего лица практически 
сведена на нет, так как рас
четный чек является имен
ным документом, н работник 
торговли, принимающий его, 
должец по паспорту или за
меняющему паспорт доку
менту удостоверить личность 
предъявителя. Отпадает не
обходимость в пересчете 
больших сумм в сберегатель
ной кассе, магазине, а также 
в перевозке их от сберега
тельной кассы до магазина.

Применение расчетных че
ков упрощает труд работни
ков сберегательных касс, и 
дает возможность улучшить 
обслуживание населения.

По расчетному чеку можно 
«улить товары долговремен
ного пользования в любом 
городе и районе, независимо 
от места выдачи чека.

Большое внимание уде
ляется сберегательными кас
сами привлечению вкладов 
путем безналичных перечис
лений части сумм: заработ
ной платы рабочих и служа
щих. В 1973 году эти пере
числения составили 7,6 млн. 
рублей (по сравнению с 5,9 
млн. рублей в 1971 году). 
Заработную плату своих ра
ботников ц 1973 году пере
числяли на вклады 127 пред
приятий, учреждений и орга
низаций. Этими услугами 
сберегательной кассы поль
зовалось 4,8 тысячи человек.

И. СОБОЛЕВ, 
заместитель заведующего 
Центральной сберега
тельной кассой № 131. 
г, Томск.

•С УЛЫБКОЙ

И р е з у м п ц и я
День какой-то дурацкий 

получился. . Однообразный 
какой-то день...

— Папа, а что такое «пре
зумпция невиновности»? —  
спросил утром Шурик.

— Мм... Ну, если попу
лярно, то... В общем, чело
век не обязан доказывать, 
что он не верблюд, — тороп
ливо пояснил Сема Глыбов, 
уходя на работу.

— Проездной! — восклик
нул Сема, впрыгнув в трол
лейбус. Но мрачная кондук
торша вскинула на него 
столь подозрительный
взгляд, что пришлось зажать 
промеж коленей портфель, 
.распахнуть плащ, извлечь 
ид глубокого кармана посто
янный билет и помахать им 
над головой,

...В отделе Глыбов столк
нулся с шефом. Тот вежливо 
поздоровался, но неуловимо ' 
взглянул »на часы.

— Я не опоздал! — тороп
ливо сказал Сема. — Я в 
лабораторию за анализами 
стали заходил. —•■ И помахал 
над головой заключениями 
лаборатории.

Вечером в проходной 
вахтёр так за буравил Сему

выпуклыми глазами, что то
му пришлось распахнуть 
плащ и показать, что под 
ним нет мешка с дефицитны
ми изделиями, что это про
сто живот такой рельефный.

По пути домой Глыбов 
вспомнил, что жена дала три 
рубля на докторскую колба
су... Выходя из магазина са
мообслуживания, он на
ткнулся на такой колючий, 
детективный взор кассирши, 
что руки сами распахнули 
плащ и показали, что, кроме 
колбасы, ничего не имеется.

— А  сдачу всю выложил? 
— кротко поинтересовалась 
жена, и Сема уже машиналь
но, без обиды вывернул кар
маны и расстегнул все пуго
вицы и крючки.

— А  ноги мыл? — .зевая, 
спросила супруга, когда Се
ма забрался в постель.

Глыбов тихонько взвыл, 
откинул одеяло, вскинул ли
монные пятки и помахал 
ими над головой, демонст
рируя свежесть...

Ночью ему приснился 
очень горбатый, . облезлый, 
забитый верблюд;

Ю. ТАРАН.

■ЧТО ГДЕ СЛУЧИЛОСЬ?

СИ ЛА ЗАЯВЛЕНИЯ
. В  каком-то царстве

процветал,
Вернее —  в управлении, 
Работник ценный. Но —  

нахал...
Вот от него я и узнал 
О  силе заявления.
По управлению слуш ок,
Как сквознячок, проходит: 
Наш Петр Петрович Петуш ок 
О пять от нас уходит.
Он заявленье написал —
Вот старый саботажник!
В такой- м ом ент!.. Опять 

* ■ узнал,
Что с кадрами неважно. 
Работы много , как всегда, 
А  Пете то и нужно:
Зарплату повышай то гда . 
Квартиру подавай тогда 
Иль продвигай по служ бе! 
«Иначе —  короток р а сска з : 
В другое учреж денье 
Зовут, Я ухож у от вас,

Примите заявленье!» 
Начальство Петю ум олять: 
«Под срывом план,

останься!
Народу нет— На двадцать 

пять
О клад повысим . Сжалься» 
«На двадцать пять! —  
Д ругой табак,
М еняю я реш ение. 
Уговорили ..., К о ш  так  —  
Верните заявление».
Как на дрож ж ах, растет

оклад.
По служ бе —  продвижение. 
На д нях квартиру, говорят, 

он * получил...
Бесценный клад  для  Пети 

— заявление! 
По управлению слуш ок.
Как сквознячок, проходит— 
А  не у  вас ли Петуш ок 
Начальство за нос водит!- 

Л . КЛЕПЦ О В.

О Т К У Д А
Д ЕН ЬГИ ?..

С. М. Шевцова вернулась 
из магазина к себе домой, на 
улицу . 5-й Армии, 18-а, в 
квартиру 36. Она открыла 
сумку, достала покупки. Но 
что это?

В сумке, в ее собственной 
сумке, лежал чужой коше
лек! И не пустой — в нем 
были деньги, много денег...

— Что случилось?. —  
спросил жену М. Г. Шевцов. 
И, узнав о иеожиданнбм 
«прибавлении», сказал:

— Делать нечего, надо 
возвращаться в магазин.

Продавец магазина № 1 
орса Томского ЛПК Т. Ше- 
пель с помощью других про
давцов скоро разыскала че
ловека, так «удачно» уронив
шего кошелек со 124 рубля
ми в чужую продуктовую 
сумку. Стоит ли говорить о 
том, что я очень благодарна 
супругам Шевцовым, Т. Ше- 
пель и другим товарищам, 
которые помогли мне обре
сти мою потерю.

О. ПОПОНИНА.

В БЛОКНОТ 
БОЛЕЛЬЩИКУ!

В спортивном зале «Дина
мо» в субботу пройдет пер
венство области по боксу. 
Начало соревнований — в 
12 часов.

Баскетболисты заводских 
коллективов разыграют пер
венство ДСО «Труд». Встре
чи команд состоятся в двух 
спортивных залах —  мано
метрового завода и «Строи
тель».

Начало — в 11 часов.
А  в спортивном зале под

шипникового завода два дня 
будут соревноваться спорт
смены «Буревестника».
Здесь пройдет первенство 
этого общества по тяжелой 
атлетике.

Начало р субботу в 16.00, 
а в воскресенье — в 12 ча
сов.

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

ТЕАТР
27 апреля — «Старш и й  с ы н » .
28 апреля,—«В  добрый ч а с» . 
Начало спектаклей — в 19

час. 30 мин.

1 жовореи зрелищ
3 *  и  С П О Р Т А
О Р К Е С Т Р  ’ под управлением  

засл уж ен н о го  а р ти с та  Р С Ф С Р  
О лега П У Н Д С ТР ЕМ А  при уч а 
сти и  засл уж е н н о го  а р ти с та  М а
р и й ской  А С С Р  Валер ия ОБОД- 
ЗИ Н СКО ГО .

18 и 21 ч а с . IНачало

ш\ кино
* СЕГОДНЯ 

В КИНОТЕАТРАХ: 
щени М. ГОРЬКОГО
р и клю чен и я га й д ук а  А нг’е-
— 8-40. 10-20. 12, 13-40,
I, 17. 18-40. 20-20, Кинопа-
м а. Фильм «Н евероятны е 
:лю чения и таль ян ц е в  в 
ии» — 22. «Чем-
»  — 9, 10-50, 12-40, 14-30,
I, 18-10. 20, 21-50. Зал кино- 
ики. «Б ал лад а  о моем сов- 
нн и ке» — 17-40. 19-50. «За
тейны й  в улк ан »  — 9, Ю-05. 
) 12-15, 13-20, 14-25, 15-30,

20-55, 22. Тематический
з. посвященный Дню памя- 
! И Ленина. «Ж ивои Ле- 

«Н аш  м арш » — 18-45.

«ОКТЯБРЬ»
«Тени и сч е заю т в полдень»

(первая. вторая серии) — 8-30. 
11-10. 13-15, 19-10, 21-50. «Тени 
и счезаю т в полдень» (третья, 
четвертая серии) — 8-30, 13-10, 
16, 18 ,50 , 21-35. «С ч астье  А н н ы » 
— 16-30. Для детей — «Д руг 
мой, К о лька»  — 11-20.

имени И. ЧЕРНЫХ
«Белы е розы  дня моей чер

ной се стр ы »  — 8-30, 14, 18-10,
20, 21-50. «Я со л д ат , м ам а» — 
14-30. Для детей — «Б е сстр аш 
н ы й  атам ан »  — 10-20, 12-10.

«ПИОНЕР»
Мультсборник «Верны е

д р узь я»  —  9 , 10-20. 11-40, 13.
«Я вас лю бил» — 14-20. « П ят
н ад ц атая  весна» — 16-15. «Ге
н ералы  п е сч ан ы х  нарьеров» — 
18-20, 20-15, 22-10 ..

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ  
«АВАНГАРД»

«П рикосновение» — 17. 19.
21. Для детей —  « Р е сп уб л и ка  
Вороньей ули ц ы »  — 10, 12. 14.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ  
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
«Зд р ав ств уй  и  прощ ай» —

18-20.
«СИБИРЯК*

« С тар ы е  с те н ы »  — 11, 12-50, 
14-40. 16-30, 18-20. 21-50.
«Влю бленны е» — 20-10. Д ля  де
тей — «П ринц Б а я я»  — 9-20.

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
ЭНЕРГЕТИКОВ 

«Любовь и слезы» — 17.
ДОМ ОФИЦЕРОВ 

«Лю бовь и слезы »  — 16,

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ 

«Ура в ч есть  господина А н 
дерсена» — 15, 17, 19, 21.

КИНОТЕАТР 
ГОРОДСКОГО САДА

« К ал и н а  к р асн ая »  —  12, 14, 
16, 18.

КИНОТЕАТР 
«БЕЛОЕ ОЗЕРО»

«С тары е  стен ы » — 16. 18. 20.
ТОМСКИЙ ОБЛАСТНОЙ 

ТЕАТР КУКОЛ
28 апреля М. Азов,

В. Тихвинский 
« В Е С Е Л А Я  К А Р У С Е Л Ь »

(Эстрадно-феерическое, пред
ставление в 2-х действиях). I 

Начало — в 11, 13-30. 15-30. 
.Касса работает с 10 до 15 

час.

ТОМСКИЙ ТЕАТР 
МУЗКОМЕДИИ

27 апреля —
во Дворце культуры 

«Авангард» 
«ТЕТУШКА ЧАРЛИ» 

Начало — в 20 час.

С У Б Б О Т А , 27 апреля 
П Е Р В А Я  П РО ГРАМ М А  

ТО М СК
11.00. Спортивный . выпуск 

«Новостей». 11.15. «Томск лите
ратурный». Творчество писате
ля Н. Волокитина.

М О СКВА
12.00. Программа передач. 

12.05. Новости. 12.10. «На XVII

съезде ВЛКСМ». 12.30. «Очевид- 
ное-невероятное». 13.30. «Твор
чество юных». 14.00. «На XVII 
съезде ВЛКСМ». Трансляция из 
Кремлевского Дворца съездов. 
17.00. Концерт для делегатов 
XVII съезда ВЛКСМ. Трансля
ция из Кремлевского Дворца 
съездов. 20.00. Чемпионат СССР 
по тяжелой атлетике. Передача 
из Тбилиси (в записи). 20.30. 
«Федоскинская лаковая живо
пись». 21.00. Экранизация лите
ратурных произведений. «Со
рок первый». Художественный 
фильм. («Мосфильм». 1956 г.) 
22.30. «Веселый хоровод». 23.00. 
«Время». Информационная про
грамма. 23.45. «По Ангаре». 
Телевизионный документаль
ный фильм. (Иркутск). 00.00— . 
00.45. Чемпионат СССР по фут
болу. «Динамо» (Киев) — «Ара
рат» (Ереван). 2-й тайм. Пере
дача из Киева.

В Т О Р А Я  П РО ГРАМ М А
т'омск

16.00. Для вас, ребята! «При
ключения пса Цивиля». Худо
жественный фильм Польского 
телевидения. 1-я серия—«Труд
ное детство», 2-я серия —«Эк
стерн». 17.00. Областной смотр 
художественной самодеятель
ности. 17.40—19.00. Художест
венный фильм «Товарищ Арсе
ний». (Киностудия им. Горько
го, 1965 г.).

Р А Д 1/ИО
С У Б Б О Т А , 27 апреля

7.34. Обзор последних изве
стий. 7.40. «Спортивная неде
ля». 7.45. Музыкальный ан
тракт. 7.50. Реклама н объяв

ления. 9.00. По страницам га
зет «Красное онамя» и «Моло
дой ленинец», 9.10. «Умеете ли 
вы отдыхать?». 9.45. Литера
турная передача. 14.00. «С лю
бовью к природе». 14.20. Песни 
на стихи И. Гофф. 14.30. «Пя
тилетка, год 4-й». Соревнуются 
Колпашевский и Парабельский 
районы.

Жилищно-дачному управ- 
. лению для работы в районе 
дома отдыха «Синий утес» 
требуются сантехник-элек
трик и горничная (муж и 
жена), дворник для работы в 
гор. Томске.

Принятые обеспечиваются 
благоустроенной квартирой.
. Обращаться: г. Томск,, ул., 

Гагарина, 3 (вход со двора).

Автохозяйству УВД Том
ского облисполкома срочно 
требуются на работу: автоме
ханики, слесари по ремонту 
автомобилей и ремонту дви
гателей, автоэлектрик, куз
нец, мастер по ремонту, шо
феры.

Обращаться: г. Томск,
пр. Ленина, 151-а, в город
ское бюро по трудоустройст
ву.

Централизованной бухгал
терии Томского гороно тре
буется бухгалтер.

Обращаться: г. Томск,
пр. Ленина, 73, коми. 60.

28 апреля на территории городского рынка

ПРОВОДИТСЯ . ЯРМАРКА -  ПРОДАЖА
ПРОМЫШЛЕННЫХ И ПРОДОВОЛЬСТВЕННЫХ 

ТОВАРОВ
В ярмарке принимают участие горпромторг, универмаг, 

гастроно.чторг, райпищеторги, горплодоозощторг, гор- 
коопторг, тресты стоДовых.

Представлены для продажи в широком ассортименте 
промышленные товары — одежда, обувь, трикотажные 
изделия, хозяйственные товары и товары домашнего оби
хода, садово-огородный инвентарь, лакокрасочные мате
риалы.

Вниманию покупателей предлагается большой выбор то
варов по сниженным ценам производства 1971 — 1973 гг.

Гастрономторг, райпищеторги, горкоопторг организовы
вают выставки-продажи кондитерских изделий, бакалей
ных и гастрономических Товаров. Кировский райпищеторг 
совместно с гормолзаводом проводят выставку-продажу 
молочных изделий в расфасованном, виде.

Тресты столовых предлагают большой выбор конди
терских изделий, выпечки и полуфабрикатов.

Организована выставка-продажа изделий из морской 
рыбы с дегустацией.

Лучшие кондитеры, повара, товароведы проводят кон
сультации покупателей.

Начало ярмарки — в 9 часов.
ТОВАРИЩИ! На ярмарке вы найдете любой интересу

ющий вас товар. Посетите ярмарку-продажу!

Томский гороно объявля
ет набор учащихся с пер
вого по десятый класс в 
школы-интернаты. Прием до
кументов в первый класс и

заявлений во 2— 10-е классы 
производится по понедельни
кам, с 9 час. утра до 12 час. 
дня.

Обращаться: г. Томск,
пр. Ленина, 73, коми. 34.

Дорожному ремонтно- 
строительному тресту и его 
■предприятиям — асфальтобе
тонному заводу, базе механи
зации, дорожно-строитель
ным управлениям №№ 1 и 2 , 
РСУ зеленого строительства 
требуются на постоянную ра
боту: автокрановщики, маши
нисты экскаваторов, асфаль- 
тораскладчики камнедро
бильных установок, аефаль- 
хосмесители, мотористы мо
торных катков, автогрейде
ристы, рабочие по заготовке 
материалов, разнорабочие, 
слесари по ремонту оборудо
вания, бетонщики, электро
сварщики, механик и инже
нер производственно-техни
ческого отдела асфальтобе
тонного завода, электромон
тер, мастер по производству 
железобетона.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Ленина, 151-а, в отдел по 
трудоустройству.

Детской больнице № 1 
срочно требуются: медицин
ские сестры, санитарки, по
вара, кухонные рабочие, шо
фер на автомашину ГАЗ-51.

Обращаться: 634050]
Томск, Московский тракт’ 
4, к главному врачу, в часы 
работы.
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